

Temperatura máxima a la sombra: 25,2 grados  
Temperatura mínima: 11,0 »  
Viento: Dirección N. Fuerza 1  
Tiempo probable: Bueno

# Chapaprieta forma Gobierno de base semejante al anterior

## La solución de la crisis Forman parte de él tres jefes del anterior bloque gubernamental

Ha quedado resuelta la crisis. Después de cinco días de gestiones y conciliabulos ha aparecido la solución única que, a nuestro juicio, dadas las circunstancias, era posible.

Fracasó el primer intento encargado al señor Alba y ello era natural por el Gobierno que proyectaba. Es cosa sabida que los grupos que integran el actual bloque gubernamental y sobre todo la minoría Popular Agraria mantenían el criterio de no colaborar con partido alguno que hubiese intervenido en la revolución de octubre o que no hubiesen condenado de un modo claro aquel movimiento sedicioso.

Puestas las cosas en este punto no cabían más que dos soluciones: o un Gobierno de estructura semejante al anterior o una disolución de Cortes. Si el Gobierno que se intentaba formar había de actuar con el actual Parlamento tenía que acudir a donde estuviesen los votos. Si por el contrario el ministerio que se constituyese había de hacerse sin tener en cuenta las actuales fuerzas parlamentarias, su nacimiento hubiera tenido que ir acompañado de la disolución de estas Cortes. No cabían más posibilidades y en ellas estaban las únicas dos soluciones viables.

Hubiera sido un gran daño para el país que en los momentos precisos en que se inicia una eficaz política económica, en que comenzaba a tomar cuerpo una reorganización militar, empezaba a dar su fruto las medidas contra el paro y en una palabra, que la situación internacional recababa la mayor atención por el momento grave en que se encuentra, se hubiera ido a la formación de un Gobierno que malograra todas esas medidas y por otra parte vacilara o entretuviera el tiempo que hoy exigen los problemas de índole eterna.

Una disolución de Cortes hubiera seguido en estos momentos un fin más bien político que verdaderamente nacional. Las Cortes, desde que se reconoció la proporcionalidad ministerial con arreglo a la importancia de las fuerzas parlamentarias, han venido dando un juego de cuya fecundidad no se puede dudar y que se ha extremado principalmente en su última etapa.

Sería error que por atender posiciones más o menos interesadas, quedara malograda lo que aún puede ser fecundo y en su época quizás más eficaz. Por eso nos parece acertada la organización del nuevo Gobierno en lo que pueda tener de continuación del anterior. Sólo lamentamos el planteamiento de la crisis ya que a nuestro entender no era una causa suficiente para tal efecto.

Vuelve un Gobierno de la misma estructura que el pasado — el único posible — y ello significa la continuación de la misma política. No importa ni el desencanto ni las bravatas de las fuerzas de izquierdas. Hablan de un Gobierno que traiga la paz de los españoles y a su juicio ese Gobierno debería estar constituido por los hombres que provocaron la catástrofe del 6 de octubre o aquellos otros que manteniéndose en una posición ecléctica aunque no la aplauden tampoco la condenan a pesar de los requerimientos que se le han hecho para ello.

Están, pues, en el Gobierno los que tenían que estar y esto no puede extrañarle a nadie que analice y juzgue con imparcialidad. El Gobierno irá desarrollando su programa y cuando llegue su día se pondrá sobre la mesa el proyecto de revisión constitucional. Ello marcará una nueva etapa y significará el completo cumplimiento de un programa que viene desarrollándose pese a sus enemigos en la medida de lo posible.

El nuevo Gobierno deberá de buscar al iniciar su vida la mayor eficacia de su obra y no oír más voz que la que su patriotismo le dicte. Son momentos históricos que hay que saber aprovechar y así lo esperamos de la categoría de sus componentes.

### El alcalde de Deza aclara la cuestión del camino Deza a Bordalba

El municipio acordó agradecer al señor Moreno Navarrete el envío de las 35.000 pesetas

No es cierto lo de las 75.000 pesetas atribuidas al señor Arranz

Con fecha del martes, día 24 recibimos el siguiente Remitido del señor alcalde de Deza, con ruego de publicación:

«Debido a las gestiones realizadas por nuestro querido amigo el diputado a Cortes por esta provincia don Ricardo Moreno Navarrete y confirmadas por telégrafo por el ministro de Trabajo Sr. Salmón, se ha conseguido la cantidad de 35.000 pesetas para la continuación de las obras del camino vecinal de Deza a Bordalba, con cuya cantidad se podrá atender en parte el paro obrero, que por desgracia es abundante en esta villa.

Aun a pesar de que dicha cantidad no es suficiente para afrontar la grave crisis de trabajo existente; la Corporación municipal que presido, queda suamente reconocida del diputado se-

ñor Moreno, por el resultado obtenido en favor de esta villa.

Como en los periódicos locales "Avísador Numantino" y "La Voz de Soria" fué publicada la noticia, de que la Junta Nacional del Paro obrero, había acordado consignar para el camino de Deza a Bordalba la suma de 75.000 pesetas debido a las activas gestiones llevadas a cabo por el diputado a Cortes don Gregorio Arranz, e igualmente dicho señor me lo comunicó en carta particular de fecha 10 del actual, que obra en mi poder, y como hasta la fecha noticia tan halagüeña no se ha confirmado oficialmente; por medio del presente comunicado, invito a cuantas personas tengan algún afecto o interés en pró de esta villa y especialmente a don Gregorio Arranz, para que realicen cuantas gestiones se hallen a su alcance, a fin de que las referidas 75.000 pesetas, sea un hecho el conseguirlas, toda vez que públicamente así se ha anunciado».

Por tal favor le anticipa las gracias su affmo. s. s. g. e. s. m.,

El Alcalde,  
Florentino ESTERAS

Lea usted hoy en nuestra página tercera la interesante entrevista de Pierre Benoit con el Duce, titulada:

«Mussolini nos dice»

## Ocupa una cartera en el nuevo ministerio un representante de la Lliga

### Paqueando

La verdad es la luz. Y la luz ha venido en esta ocasión del mismo pueblo de Deza.

Un día después que nosotros decíamos en nuestro periódico que merced a las gestiones del diputado de la Ceda señor Moreno Navarrete se conseguían para el camino Deza-Bordalba 35.000 pesetas, el diputado Sr. Arranz comunicaba haber logrado para aquel mismo camino 75.000 pesetas. El alcalde de aquella villa nos dice ahora que no tiene noticias de esta última consignación y que agradecería en nombre de aquel pueblo, que ya que se ha hecho pública se haga también realidad.

Creemos que todo habrá sido un exceso de confianza del Sr. Arranz en ver satisfecho el resultado de «sus activas gestiones» en ese sentido. Suponer otra cosa nos parecería demasiado cómodo y excesivamente habil.

Las izquierdas en estos días han pedido un Gobierno que pacifique los espíritus.

Olvidan aquella frase de Azaña lanzada cuando llegaban hasta él el desasosiego y la impaciencia de todo un pueblo cansado de aguantarles.

«¿Qué se pacifiquen ellos!» exclamó el entonces jefe de gobierno.

Es una buena recomendación que pueden aprovechar ahora que nos sentimos pacificados nosotros.

«Las derechas, contra viento y marea, contra los designios del país, contra la noble y serena advertencia de quien pulsa y regula con su elevada autoridad las necesidades y los sentimientos de la colectividad española, han maniobrado y siguen maniobrando con un criterio tan partidista como antipatriótico, sin reparar quizá en la grande responsabilidad que contraen ante los propios núcleos que las siguen y ante la opinión general española, que ve en la acritud obstinada de esas derechas un reto antirrepublicano, más una contumacia negativa al sometimiento armónico de la convivencia republicana, de la legalidad de todos en servicio de todos, sabiamente recogida y sintetizada en la Constitución».

Todo esto dice el «Heraldo» de ayer. La culpa la tienen ellos por hacerse ilusiones.

Dice el mismo periódico:

«¿Será este gobierno el encargado de mejorar la infortunada tirantez de la vida española?».

«Como era de esperar, continúa en Guerra el señor Gil Robles y sale de Gobernación el señor Portela Valladares».

La tirantez de la vida española será difícil de quitar sin acabar antes con todos esos elementos que parece que ahelan la convivencia y no hacen más que atizar el fuego.

En cuanto que Gil Robles continúe en Guerra y Portela Valladares haya salido de Gobernación quizás haya sido una medida para mantener con toda seguridad esa misma conveniencia desde las alturas del Poder.

### Se reúnen en la Presidencia los nuevos ministros

Madrid, 26. — A las ocho de la noche se reunieron en la Presidencia del Consejo los nuevos ministros para tener una reunión previa al Consejo y Consejo que celebrarán hoy, este último presidido por el Presidente de la República. Los ministros no tuvieron noticia de interés que facilitar. Recibieron muchas felicitaciones de los informadores y de los amigos que les aguardaban.

## El nuevo Gobierno queda formado según la ley de Restricciones

Cuenta también con el apoyo parlamentario de los liberales demócratas

Madrid. — Don Joaquín Chapaprieta ha formado Gobierno, con la colaboración personal de tres de los jefes del bloque — Lerroux, Gil Robles y Martínez de Velasco —, el apoyo parlamentario de los liberales demócratas y un representante de la Lliga.

A las dos y cuarto, tras haber visitado, como últimas gestiones, a los jefes del bloque, y haber conferenciado con el Presidente de la República, facilitó la siguiente lista del Gobierno, aprobada por Su Excelencia:

### Lista del nuevo Gobierno

Presidencia y Hacienda	CHAPAPRIETA (Independiente)
Gobernación	DE PABLO BLANCO (Radical)
Guerra	GIL ROBLES (C. E. D. A.)
Estado	LERROUX (Radical)
Justicia-Trabajo	SALMON (C. E. D. A.)
Agricultura-Industria	MARTINEZ VELASCO (Agrario)
Obras Públicas-Comunicaciones	LUCIA (C. E. D. A.)
Marina	RAHOLA (Lliga)
Instrucción Pública	ROCHA (Radical)

El nuevo jefe del Gobierno manifestó que la única dificultad que había tenido que resolver a última hora era la inclusión en la lista de don Alejandro Lerroux, pero que, al fin, había conseguido su colaboración personal.

Añadió que los nuevos ministros tomarían posesión esta tarde, y que mañana se celebraría Consejo y después Consejo en Palacio, bajo la presidencia del Jefe del Estado.

### Manifestaciones del jefe del Gobierno

Madrid, 26. — El señor Chapaprieta hablando con los periodistas dijo que a las nueve de la mañana de hoy iría al ministerio de Hacienda donde permanecería hasta las diez. Desde allí marcharía a la Presidencia del Consejo para reunirse con los demás ministros.

Manifestó que su labor era ardua y que el Parlamento se reuniría para el día primero de Octubre.

### El Vizconde de Eza contesta a nuestro artículo sobre política local

«No quiero que nadie pueda ver en mí ningún propósito de molestia ni de cargo»

La unión a que estamos obligados exige actividad

Carta al Director de LABOR

Sr. D. Antonio Sánchez-Gómez, Director de LABOR

Mi distinguido amigo: Los términos considerados en que el periódico de su digna dirección comenta mi interviú, marcan el tono, para mí muy grato, de mi respuesta, demostrando así ambos que con buena educación y recta voluntad nada hay insoluble.

No quiero que nadie pueda ver en mí ningún propósito de molestia ni de cargo. Justifiqué mi resolución respecto de la política basada en las quejas y lamentaciones con que me he visto atormentado todo el verano, e imposibilitado de remedio por mi parte. Pero sin el menor personalismo ni intención de rebajar.

Quiero que quede clara mi franca consideración para quien la merezca, no habiendo tratado de erigirme en dispensador de plácemes ni de censuras. Partí de motivos objetivos que son los que me conducen, de otro lado, a repetir a diario que yerra la opinión de las gentes al suponer que no puedo actuar en política sin ser dipu-

tado. La demostración de ello cabe muy en lo posible.

Pero entre tanto, vamos a trabajar, porque con tanto bizantinismo como hoy impera, las propagandas, las actividades y las agrupaciones a formar se retrasan y enmohecen.

La unión a que estamos obligados, y que hoy reitero, no se logra con que todos nos elogiemos y ninguno nos movamos.

Creáme sinceramente suyo muy atento y afecto amigo

El Vizconde de EZA

Nos sirve a nosotros de satisfacción publicar la carta que antecede, toda vez que responde por completo a las que eran nuestras aspiraciones al escribir nuestro editorial pasado sobre política local.

LABOR que, por encima de todas las menudencias de la política, ha de velar siempre por los altos intereses de las derechas sorianas cumple de este modo su deber fundamental procurando limar dificultades y aclarar intenciones.

Para nosotros en estos casos no cuentan para nada las voces de los extraños. Conocemos cual es nuestro deber y sobre lo que entendemos nuestra conducta no podrán influir más que nuestra propia sensatez al único servicio de nuestra causa.

Por todo ello nos complace publicar la contestación que nos envía el Sr. Vizconde de Eza que satisface por completo nuestro propósito al escribir el aludido artículo.

# COLABORACION

## Imponente manifestación de obreros católicos en Bruselas

### Cien mil jóvenes congregados en el parque de Leopoldo I

(De nuestro enviado especial)

Hermosa manifestación del domingo 25 de agosto en Bruselas. Mucho ha llovido la víspera, pero mucho es también lo que se ha rogado para que la magna manifestación mundial de la Juventud obrera no quede deslucida.

Son las nueve de la mañana. Entramos en el parque de la Exposición.

El aspecto es fantástico. Parece un sueño. Como ríos desbordados avanzan con paso rápido, pero ordenado legiones alegres de muchachos y muchachas obreros de toda Bélgica y del extranjero. Las banderas flamean al viento. Los cantos juveniles resuenan entre los árboles iluminados por un sol digno de Castilla.

Estamos ya en la inmensa explanada del Parque de Leopoldo I. Precioso marco de verdes árboles. En el fondo sobre el monumento gótico, se destaca una gran cruz roja y debajo el altar preparado ya para la Santa Misa. En formación correcta una multitud incontable de muchachos y muchachas ocupan la pintoresca explanada. Pasamos entre los dos ejércitos juveniles. A la derecha los flamencos que se distinguen por sus camisas blancas. A la izquierda los valones. Nos saludan con afabilidad algunos jóvenes obreros. Son españoles.

Subimos junto al altar. La elevación del terreno nos permite contemplar de un golpe de vista aquel mar tranquilo de miles y miles de cabezas de obreros católicos. Son la esperanza de Bélgica. Son los hombres de las minas de Charleroi, de las fundiciones y fábricas de vidrio de Lieja, de los talleres de Bruselas, etc.

Llegan los cardenales —siete— Arzobispos y Obispos. Cientos y cientos de sacerdotes jóvenes, el alma de la organización católica. Hay en Bélgica Acción Católica potente porque hay consiliarios.

Bajo un sol de fuego extraño en estas latitudes que nos obliga a utilizar el sombrero, a manera de sombrilla comienza la Santa Misa celebrada por el Cardenal Van Roy, Prímado de Bélgica. Mediante afortunadas voces el celebrante llega a los últimos rincones del parque. Es contestada por miles y miles de jóvenes perfectamente ensayados en el canto litúrgico. Es un espectáculo emocionante. El coro formado por la muchedumbre de jóvenes obreros de las fábricas, talleres y minas. Un momento sublime. Después del Evangelio la multitud escucha la carta que el Papa dirige escrita de su puño y letra al Cardenal. Dice entre otras cosas: «¿Quién que todavía conserve el sentido y el amor a la virtud no admirará esta masa de jóvenes esperanza de la sociedad civil y de la Iglesia?»

La lectura se repite en flamenco. Última que quizás con la mejor voluntad del mundo un aeroplano con su tenaz moscardoneo nos impide oír bien las palabras del Papa. Termina la Misa con el mayor orden, pues todos pueden seguirla con folletos muy preciosos repartidos entre los asistentes.

Hay que comer y prepararse para el gran acto del Stadium. Pero antes audazmente nos lanzamos por la escalera de caracol del monumento de Leopoldo I. Estupendo espectáculo el que se contempla desde arriba. De un golpe de vista vemos todo el Parque. En el fondo Bruselas. A la derecha las agujas de una iglesia gótica. En primer término el abigarrado ejército de la juventud con sus trajes de variadísimos colores. El desfile es sorprendente.

Parece un caudaloso río que se desliza entre los parques trazando curvas caprichosas más fantásticas todavía por los colores vivísimos y variados de las camisas de los jóvenes.

Los «Kajoters» flamencos con los pantalones oscuros y camisas blancas. Los representantes de la «JEC» o Juventud estudiantil de segunda enseñanza con las camisas azules. La «JOC» holandesa con las camisas verdes. La «JOC» valona sin uniforme especial. Las muchachas de la «JOC» femeninas obreras de las fábricas con sus trajes vivísimos de colores... Todos marchaban alegres entonando cánticos hasta perderse entre las espesuras del parque. El sol colaboraba a dar esplendor a la fiesta con su luz esplendorosa. Hay que reconocer que las muchachas se distinguían por la precisión y el sentido estético. Los mismos colores

verdes, encarnados azules de sus trajes contribuían a dar brillantez a las legiones femeninas. Todo aquello era fantástico y espectacular. Pero como al día siguiente dijo el canónigo Cardyn no era más que la manifestación externa de un método educativo de la juventud obrera belga, fruto de grandes sacrificios.

Me asomé al otro lado del monumento. Cientos de banderas desfilaban vistosísimas.

Bajamos al parque. Al pie del monumento saludamos a algunos jocosos enfermos con quienes se había tenido la delicadeza de trasladarlos de los sanatorios organizados por los católicos para que contemplaran el triunfo de sus hermanos de trabajo. Saludamos a un grupo de jóvenes austriacos. Y nada más por hoy. Otro día daremos cuenta de las cosas tratadas en el Stadium, en aquella grandiosa manifestación de fé.

Enrique HERRERA ORIA  
(Prohibida la reproducción.)

## Política y acción social

En un juicio publicado por Gino Barbieri, de la Universidad católica de Milán, a cerca de las conferencias sociales dadas en San Sebastián por don Angel Herrera, los elogios del profesor italiano al Jefe de la Acción católica en España se vierten fervorosos, entusiastas, como brote de una profunda admiración. Luego una discrepancia apunta.

Angel Herrera opina, según la referencia de Gino Barbieri, que un ordenamiento político será duradero solamente cuando sea fruto de la educación y de la conciencia del pueblo.

Gino Barbieri reconoce que un ordenamiento impuesto por el Estado a un pueblo en el cual no radiquen la necesidad y la exigencia de esta particular organización política es cosa precaria y destinada a morir pronto, pero no por eso cree que sea necesaria una adhesión y una conciencia de toda la sociedad considerada como suma aritmética de todos los individuos. Cuando en efecto —dice— un pueblo que se encuentra en un particular estado de anarquía del cual no se puede dar cuenta, encuentra en uno de sus caudillos el legislador de un sano ordenamiento que lo puede utilizar para rescatar de un estado letárgico de desorden, en vez de esperar la educación y la conciencia de toda la sociedad cuando la educación y la conciencia están muy lejanas, ¿no es mejor imponer un ordenamiento y procurar que poco a poco la sociedad en el progreso histórico se sienta consciente de sus necesidades y exigencias?

Hay aquí dos cuestiones. La primera, única de que ahora vamos a hablar, se refiere a la importancia que respectivamente debe concederse a la acción social y a la acción política en cuanto a su eficacia para curar los males de una sociedad. La segunda se refiere a si dentro del orden político se debe procurar la instauración gradual y legal de las instituciones salvadoras o si abandonando ese camino se debe aspirar a un cambio brusco que de un golpe cambie el aspecto y la situación de un pueblo, cosa esta última que desde luego requiere circunstancias y posibilidades especiales para no caer en aventuras impremeditadas y peligrosas.

Maurras dió a manera de una consigna o de un lema de actuación la frase conocida: *politique d'abor*, política primero. La política, en cuanto aspira a conquistar los resortes del Estado para reprimir el mal y promover el bien, es considerada por muchos como un procedimiento más rápido y de más segura eficacia. Parece más eficaz conseguir por una ley o una disposición de carácter general y coactivo lo que la propaganda y la acción social logran con lentitud y dificultades conquistando las almas individuales o los pequeños grupos de la sociedad.

Pero si la sociedad no ha adquirido por la acción social una preparación suficiente las mejores leyes resbalan por la superficie del cuerpo social sin ganar las voluntades necesarias para su cumplimiento y la política es un árbol sin raíces por donde la savia no circula o un edificio sin base que fácilmente se derrumba. En España los gobernantes del bien tomaron sus precauciones para sostenerse en el Poder. Hicieron leyes para ellos, dieron la ley llamada de Defensa de la República, negaron libertades, se apoderaron de todos los resortes. Nada les valió. Un movimiento poderoso de la opinión los arrojó del Poder y su obra se vá deshaciendo y rectificando.

La política establece ordenamientos e instituciones llamadas a estabilizar, a condensar y cristalizar ideas y sentimientos que en la sociedad deben preexistir. Pero en algún grado las instituciones son también creadoras de costumbres. Cuando de antemano existe una base moral y social, esas instituciones pueden fomentarla y agrandarla. Antes que las instituciones han de existir las fuerzas morales y las costumbres. Pero las instituciones son su natural encarnación y recobran con su influjo constante sobre las costumbres. Así la difusión de la pequeña propiedad, por ejemplo, es manantial de sentimientos y excelente remedio contra el nomadismo y la inestabilidad de nuestras sociedades.

No digamos política primero, sino política al mismo tiempo. Hay que avanzar por varios caminos a la vez. Unos a otros se refuerzan y se auxilian y de ese auxilio mutuo depende la seguridad y la eficacia total y armónica de la obra regeneradora. La acción lenta o callada que conquista las almas dispone de resortes y llega a profundidades inaccesibles a la acción política.

Opongámos las verdades permanentes a la inteligencia fragmentaria, futil, mercantilmente aduladora y contradictoria. Procuremos sustituir la voluntad superficial y desorientada, que tantas veces reina en nuestras democracias, por la voluntad profunda y constante que sirve los fines esenciales de la vida. El edificio político y social que se asiente sobre esa base será firme y podrá desafiar el porvenir.

Salvador MINGUIJON  
(Prohibida la reproducción.)

**Farmacia "PLAZA"**  
Droguería y Perfumería  
Material fotográfico «AGFA»  
**Canalejas, 44**  
(Soportales)

## DE TRIUNFO EN TRIUNFO

«Tiene un patio, un despacho tranquilo, muchos libros y muchos hijos. Su mirada pasa de un viejo tríptico, de un bargeño venerable, a una cabecita risueña. El pasado y el porvenir. Y una línea—la tradición—que es la misma persona de Pemán.

La pluma elegante de un crítico literario de reconocida personalidad, estampó las frases que anteceden al presentar una obra del gran escritor gaditano.

No es la primera vez que escribo yo acerca de Pemán y de su obra brillante y varia. Todavía es reciente un artículo que firmaba mi modesto nombre y en el que, a raíz del estreno de «Julietta y Romeo», dedicaba elogios bien merecidos por cierto, a este joven escritor—«que se permite el lujo de usar unas hebras de plata, muestra visible de las meditaciones, que no de los años», como alguien dijo,—«capaz de escribir un poema dramático en verso, con la misma facilidad con que pronuncia un discurso de carácter político, o redacta un primoroso artículo con destino a la Prensa.

Este es, a juicio nuestro el más acusado de los rasgos que adornan a Pemán: la facilidad con que cambia de género, lo bien que se amolda a las características de cada uno de ellos y el esmero que pone en no aparecer poeta cuando pronuncia discursos y en no acordarse de que los ha pronunciado cuando escribe en verso. A esto ya unido, completándose, su fecundidad asombrosa. Desde el estreno de «El Divino Impaciente», próximos a cumplirse ahora los dos años, hasta hoy, ha dado sólo para el Teatro, «Cuando las Cortes de Cádiz», «Cisneros», «Julietta y Romeo» y esta obra que acaba de obtener tan resonante éxito: «Noche de levante en calma».

A raíz del estreno de «El Divino Impaciente», no era raro escuchar en las penas de café, más o menos literarias, gentes que atribuían buena parte del triunfo a ciertas circunstancias que en su opinión influían poderosamente en el resultado. El momento —se decía— no puede ser más oportuno, el fondo de la obra tenía que contar, desde el primer momento, con la simpatía del público, los actores y actrices que había logrado reunir y el lujo con que se había montado la obra, eran parte importantísima en el éxito. Después de estrenar este drama —se agregaba— Pemán aureolado con el triunfo, pueda hacer cuanto quiera; siempre quedará aquella fama, aquel perfume, que, como un eco, repercutirá en el ánimo del público.

No vamos a entrar a discutir esta postura ni a sostener que sea o no equivocada. Creemos, eso sí, que cuando no se decían otras cosas al no poder aducir razones más poderosas en defensa de esa tesis, es porque en el fondo todos encontraban buena aquella obra de Pemán. Sea de ello lo que quiera, el propio autor sale al paso de esas discusiones y en la autocrítica de «Julietta y Romeo» dice, entre otras cosas:

«Podía alguien creer que otras obras mías que navegaron con tan buena fortuna, lo hicieron sostenidas con los flotadores del verso, la historia, el sentido nacional y la oportunidad política. Por eso, un poco como el torero que ordena «Déjarme solo» tenía yo empeño en rechazar en una ocasión todo esto, quedando a solas con los puros elementos dramáticos, un diálogo y una acción y decir como el torero también a mi público: «¡Vamos a verlo!»

¡Cualquiera diría que había estado oyendo, desde su retiro de Cádiz, las discusiones en torno a su labor! Lo diría cualquiera que no haya seguido, paso a paso, la rápida y ordenada «ascensión» de Pemán. No es, en efecto, la única vez que interpreta el sentir de su público y le explica las razones en que funda sus diversas actitudes.

Cuando sus lectores se preguntaban desorientados, si Pemán era orador, poeta o humorista, explicó en que consistía la facilidad en cam-

biar de género. Ahora recientemente, nos cuenta el porqué de una comedia «un poco veraniega, irónica y sonriente» como él mismo la califica.

«Noche de levante en calma» ha obtenido el resultado que era de esperar. Su autor se vió precisado, como otras veces, en iguales circunstancias, a dirigir la palabra al público. Esta Andalucía que ha traído a la escena es la misma que retrató de modo insuperable en su libro «La Vencedora», la Andalucía recóndita y poco conocida, no esa otra con la que estamos más familiarizados: la del cante «jondo» y las rejas con flores.

Por más que uno piensa en las razones de esta fecundidad estupefanda, en la sencillez para cambiar de género y pasar, sin brusquedades, de uno a otro, brillando en todos ellos, uno no sabe a ciencia cierta a que atribuirlo.

¿Será condición indispensable para todo esto, tener un despacho tranquilo, un patio andaluz, muchos libros y muchos hijos?

Rafael de ESPAÑA

Madrid, septiembre 1935.

**JERÓNIMO OTÍN**  
Trabajos esmerados  
de Pintura y Decoración.  
**CONSTRUCCIÓN DE OBRAS**  
**Burgo de Osma**

## ORO VIEJO ROMANCE

*Amarrado al duro banco  
de una galera turquesca,  
ambas manos en el remo  
y ambos ojos en la tierra,  
un forzado de Dragut  
en la playa de Marbella  
se quejaba al ronco son  
del remo y de la cadena.*  
*«¡Oh sagrado mar de España,  
famosa playa y serena,  
teatro donde se han hecho  
cien mil navales tragedias!*  
*Pues eres tú el mismo mar  
que con tus crecientes besas  
las murallas de mi patria,  
coronadas y soberbias,  
tráeme nuevas de mi esposa,  
y dime si han sido cubiertas  
las lágrimas y suspiros  
que me dice por sus letras;  
porque si es verdad que llora  
mi cautiverio en tu arena,  
bien puedes al mar del Sur  
vencer en lucientes perlas.*  
*Dame ya, sagrado mar,  
a mi demanda respuesta;  
que bien puedes, si es verdad  
que las aguas tienen lenguas.*  
*Pero, pues no me respondes,  
sin duda alguna que es muerta,  
aunque no lo debe ser,  
pues que yovivo en su ausencia.*  
*Pues he vivido diez años  
sin libertad y sin ella,  
siempre al remo condenado,  
a nadie matarán penas».*  
*En esto se descubrieron  
de la religión seis velas,  
y el comitete mandó usar  
al forzado de su fuerza.*

Don Luis de GONGORA

Los paladares exquisitos piden siempre  
**«Anís del Gato»**  
que fabrica en QUEL (Logroño)  
**PEDRO DE BLAS**  
Haga sus pedidos en SORIA y su provincia a  
**FELIX MARTINEZ**  
Canalejas, 50, SORIA

# ★ INFORMACION GENERAL ★

## EL ENIGMA ETIOPE MUSSOLINI NOS DICE

## Decrece la tensión italo-inglesa Inglaterra e Italia se dan mutuas explicaciones de sus medidas militares en el Mediterráneo

Mi lema es éste; no dejar jamás equívoco alguno. Ir siempre directamente al fin propuesto. - Una entrevista sensacional exclusiva

Por PIERRE BENOIT  
(De la Academia francesa)

### ETIOPIA

«Me figuro que el Negus está bien informado sobre los medios de que dispongo y sobre mis intenciones. A él le toca considerar los riesgos de semejante aventura.»

### EUROPA

En Septiembre tendré 800.000 hombres repartidos donde convenga sobre mis fronteras europeas. Os aseguro que nadie sentirá la tentación de rebullir.

Ni los libros que sobre Mussolini yo había leído, ni los retratos que había visto, ni las descripciones que se me habían hecho me habían dado de él una idea exacta, o por mejor decir, aproximada a la que pude formarme directamente en la media hora que pasé conversando con él. Ha transcurrido desde entonces una semana. Si no quiero que mis recuerdos se deformen, es hora ya de confiarlos a la pluma. Pero ¿lograré hacerle con acierto? Si he de ser sincero tengo que confesar que jamás he sentido tal timidez y torpeza ante una cuartilla de papel.

Otros habrán conservado, sin duda, suficiente dominio de su espíritu para dedicar páginas minuciosas y pintorescas al Palacio de la plaza de Venecia y a la sala del Mapamundi donde trabaja el jefe del gobierno italiano. Yo ni sería capaz tan siquiera de describir cómo es. Apenas entre en ella no vi otra cosa que aquel personaje extraordinario que se hallaba de pie delante de mí, sonriéndome.

¡Qué prodigio de hombre! Digamos sencillamente ¡qué hombre! Cuando uno se separa de él, cree que puede ser tan solo para entrar en el reino de las sombras. Al mirarle, al oírle, pensé en todas las estulticias que se han podido inventar a costa suya. Y pensé sobre todo, en que merced a la política de unos cuantos ignorantes y de otros tantos pillos, ha podido permanecer Francia diez años sin haberse beneficiado con la amistad de un hombre semejante.

Aquellos, tristes gusanos rastreos, han desaparecido ya, en su mayoría mientras que la figura cuya caída inminente profetizaban ve consolidarse cada día más su poderío, su prestigio y su autoridad. Es preciso ser un farsante o un imbécil para negar lo que Mussolini ha hecho por su patria. Prueba concluyente de que ha sido él y no sus enemigos, quien ha visto con claridad los problemas de nuestra época. De todos cuantos a raíz de la guerra se apoderaron del poder en las distintas naciones, él es el único que ha sabido conservarlo. Por eso es hoy, quírase o no, una de las primeras fuerzas de Europa. Há tenido la suerte de poder añadir a la osadía de los comienzos y al arrojo que proporciona la victoria, la experiencia que permite conservar lo conquistado.

No habiendo, pues, sufrido engaño alguno en política, se comprende que pondere cuidadosamente sus propósitos por sí mismo, sin necesitar los informes que pueda suministrarle un confidente ocasional. Una palabra de Mussolini está cargada de consecuencias de todo género. Es algo muy claro y al mismo tiempo muy matizado. ¿Tendré yo la claridad y la delicadeza necesarias para traducir, sin desnaturalizarlas, aquellas que recientemente se dignó confiarme?

Tratamos, claro está, de Etiopía. Mussolini había leído los artículos publicados por mí acerca del enigma etíope. No hay porqué extrañarse si en tal materia se mostro avaro en confidencias. Lo que, no obstante, pude oírle afirmar sin ambages fué su voluntad firme de no aceptar en este asunto transacciones incompletas y de hallarse dispuesto desde el primer momento a las peores eventualidades. «En caso de guerra, me dijo, la hipótesis más desfavore-

nable para mí sería la de una Etiopía unida en masa en torno a su soberano. Usted podrá comprender —¿no es cierto?— que esta dificultad la he previsto, al igual que todas las demás, pero que he previsto también los medios para vencerla. Para nadie es un secreto que allá tengo ya gran cantidad de material y numerosos soldados; y estoy dispuesto a enviar el doble, el triple, más aún si es necesario.

No es método mío el de las pequeñas entregas. Me figuro que el Negus está bien informado sobre los medios de que dispongo y sobre mis intenciones.

A él le toca considerar los riesgos de semejante aventura y tomar una determinación con pleno conocimiento de causa. Así me habló Mussolini lentamente, pensando cada una de sus palabras, recalcándolas, con una gran serenidad admirable, sin recurrir al menor gesto para confirmar su voluntad.

—Esta voluntad, insinué yo entonces, por firme que sea, no cree usted que puede hallarse bajo la influencia o los buenos oficios de esta o aquella potencia amiga o aliada? Mussolini me miró fijamente. «Comprendo lo que usted quiere decir, me respondió. Pero no se preocupe usted. Mi última conversación con M. Eden no le habrá dejado ninguna ilusión a este respecto.» Y con acento algo infatuado esta vez, como si estuviera hablando consigo mismo, añadió: «Mi lema es éste: No dejar jamás equívoco alguno. Ir siempre, siempre, directamente al fin.»

—Señor presidente, le dije entonces; en este asunto hay algo que quizás le interese conocer; la opinión de Francia, tal y cual yo me la represento aproximadamente. Usted sabe que mi país no tiene en África miras dominadoras. Sólo desea la paz; poder vivir y trabajar en paz. Para asegurar esta paz, la paz del mundo, cuenta con la amistad de Italia, recobrada de nuevo. Pues bien; he aquí que ahora —y disculpad el egoísmo y la crudeza de mis palabras— amenazan producirse acontecimientos que distraerán

vuestra atención del único problema que nos importa verdaderamente. Posibles complicaciones por el lado de África, pueden menguar la eficacia del concurso que de ustedes esperamos en Europa. ¿No me ha dicho que está dispuesto a enviar a África cuantas tropas y cañones exijan las circunstancias?

Mussolini me repitió midiendo cada una de sus palabras:

—Puede usted decir a todos y repetirlo cuantas veces quiera, que semejantes temores son vanos, como sera vana también toda tentativa de movimiento alguno, a la que sabría oponerme. Oígame usted bien; en Septiembre tendré 800.000 hombres repartidos donde convenga de mis fronteras europeas, la mitad de ellos en divisiones motorizadas. Si las circunstancias lo exigen, llegaré al millón. Reuniré más todavía si es preciso. Y le aseguro que nadie sentirá la tentación de rebullir. En cuanto al asunto de Etiopía, no podrá en manera alguna disminuir mis probabilidades. Más bien la considero como una circunstancia favorable, como un ejercicio de movilización. El interés de tales ejercicios no es precisamente el de permitirnos hacer el inventario de lo que poseemos, sino el de señalarlos lo que nos falta. Y volviendo a las cosas de Europa, crea usted también que conozco a los pescadores en río revuelto y que poseo los medios necesarios para impedir que se entreguen a su deporte favorito.»

Mussolini se levantó, y me despedí. El aire había refrescado. El sol acariciaba en el fondo de la Plaza Grande las gigantescas estatuas del monumento a Víctor Manuel. Y comencé a caminar por las calles de la Roma estivales sin saber a dónde me dirigía. Ya no me acordaba del hombre con quien acababa de hablar, ni de su voz, ni de sus palabras. Únicamente resonaba en mis oídos la palabra «yo». ¡Yo! sublime pronombre cuando se le emplea con aquella fuerza y aquella serenidad.

(Reservados todos los derechos)

## El martes Alba declinó formar Gobierno y fué encargado Chapaprieta

Alba no pudo lograr el Gobierno que se proponía

## El encargo hecho a Chapaprieta fué de un Gobierno con menos base

Alba declinó el encargo de formar Gobierno, la mañana del martes, a las doce. En la nota que entregó al terminar su entrevista con el Presidente dice que no había podido lograr a su satisfacción íntima el Gobierno cuya formación se le había encomendado, ya que su misión se reduciría a recibir a una serie de delegados de algunos grupos parlamentarios.

A continuación fué a visitar a Lerroux para darle cuenta de su resolución, y éste se mostró notoriamente disgustado por ella, manifestando que en la reunión celebrada en la Presidencia se había llegado a un acuerdo concreto entre los jefes del bloque.

El señor Chapaprieta fué llamado a Palacio a la una y media de la tar-

de, y tres cuartos de hora después salió, diciendo a los informadores que había sido encargado de formar Gobierno. Este, según la nota del Presidente, servirá para evitar los daños de una convocatoria electoral inmediata y habrá de ser menos amplio que el del anterior encargo, bastando con que tenga el apoyo de las Cortes, ya que aparece como imposible obtener la amplia colaboración de los grupos políticos.

El nuevo encargado de formar Gobierno expresó su desconfianza de lograr éxito en su empresa y anunció que necesitaba reflexionar antes de aceptar resueltamente el encargo. A las 3.30 de la tarde acudió a casa del Sr. Lerroux, y en ella quedó reunido con el presidente dimisionario y con el Sr. Gil Robles.

## Se habla de una conferencia tripartita

Roma.—Al apaciguamiento de la Prensa italiana en relación con G. an Bretaña responde una mayor moderación del lado inglés.

Los periódicos de Roma publican el comunicado que contiene las mutuas seguridades angloitalianas de que las medidas militares recíprocas en el Mediterráneo no tienen carácter alguno agresivo.

Este apaciguamiento es evidentemente el resultado de decisiones comunes y se interpreta en Roma como una prueba de que se quiere reanudar la conversación y, sobre todo, reanudarla en una atmósfera serena.

Sin embargo, no parece que se hayan hecho contraproposiciones

propia mente dichas por Italia en Ginebra.

En Roma se afirma que la Sociedad de Naciones tiene que examinar la contestación italiana. Después se verá si en la contestación de la Sociedad de Naciones puede hallarse una base mínima para las negociaciones.

En los círculos diplomáticos consideran que si de ahora en adelante Gran Bretaña tiene en cuenta los intereses italianos en Abisinia, el método que sería susceptible de dar mejores resultados sería las conversaciones de tres, es decir, italo-franco-inglesa, dentro del marco de la Sociedad de Naciones. Hasta ahora solo se trata de una anticipación.

## Cinco mineros sepultados durante veinte horas son puestos a salvo

Quedaron presos al desprenderse un macizo de carbón

### Los familiares presenciaron el salvamento

El accidente ocurrió en una mina de Pola de Lena

Oviedo.—Los cinco mineros sepultados el lunes en una mina de Pola de Lena fueron salvados el día siguiente, a las dos menos cuarto de la tarde, al cabo de veinte horas de haberse producido el accidente. Víctor López Díaz, Joaquín Morán Espina, Emilio Sánchez Alvarez, Alfredo Martínez Cachero y Luis Alvarez García quedaron presos el lunes, cuando iban a abandonar el trabajo, a causa de haberse desprendido un macizo de carbón por causas imposibles de prever. A las tres de la madrugada los obreros que estaban realizando los trabajos de salvamento consiguieron ponerse en comunicación con los sepultados.

El accidente ocurrió en el grupo minero de la «Cobertoria», arrendado actualmente al diputado de la C. E. D. A., don Bernardo Aza. Era la hora de salida del trabajo, cuando se sintió un fuerte ruido producido por un desprendimiento de tierras en el segundo piso.

Inmediatamente se dieron cuenta todos de que cinco hombres habían quedado presos en la mina. Tres eran picadores, López, Morán y Sánchez, y los otros dos, ramperos, Martínez y Alvarez.

Se organizó el salvamento y los trabajos se hicieron con gran celeridad. Acudieron a la mina el gobernador general, señor Velarde, el diputado señor Aza, el comisario de Policía y los ingenieros del Estado. A las dos menos cuarto de la madrugada había esperanzas de poder salvar a los sepultados, pues se creía que contaban aún con aire suficiente para resistir hasta que se pudiese salvarles.

Mientras se realizaban los trabajos de salvamento, acudieron a la bocamina numerosas gentes de las comarcas cercanas; entre ellas se encontraban los familiares de los sepultados.

### Se oyen las voces de los mineros

Oviedo.—Los trabajos de salvamento en la mina de San Félix, de la Cobertoria, donde quedaron sepultados cinco obreros al despren-

derse el lunes gran cantidad de carbón, continuaron con gran intensidad durante toda la noche y la mañana del martes. A las tres de la madrugada, los obreros que trabajaban en la extracción de escombros oyeron las voces de los mineros desaparecidos. A partir de este momento se redoblaron los trabajos, avivado el esfuerzo de los que cooperaban en los trabajos de salvamento, al sentir las voces de sus compañeros. Estas faenas dieron por resultado que el martes, a las dos menos cuarto de la tarde, fueron extraídos con vida los cinco obreros que habían quedado incomunicados por el taponamiento producido al desprenderse la masa de carbón.

La noticia de haberse hallado vivos a los cinco mineros produjo la natural alegría entre sus compañeros y el pueblo, que había seguido con extraordinaria emoción los trabajos de salvamento.

Esta tarde regresó el gobernador, que anoche había salido para el lugar del suceso, así como varios ingenieros, el propietario de la mina y otras personas.

## Un avión italiano bate dos record mundiales

Roma.—Un avión de bombardeo, tripulado por el coronel Biseo y el capitán Castellani, ha batido en un circuito de 50 kilómetros, los «records» internacionales de velocidad de mil kilómetros con 500 kgs. de carga, a una velocidad media de 390 kms. por hora.

El «record» anterior lo poseía el alemán Heinkel, con una velocidad media de 347.

Asimismo ha batido el de velocidad de 1.000 kms. con 1000 kgs., a una velocidad media de 380 kms.

El antiguo «record» lo poseía un aviódor americano, con una velocidad media de 307 kms.

Nuestro Teléfono: 119

**Enfermedades de los ojos**  
**Agustín Pérez Tomás**  
Médico - Oculista  
Canalejas 3 v 5 SORIA Teléfono 116

# NOTICIAS DIVERSAS

## La entrada del Obispo en Soria

Tenemos noticia de que con motivo de las Fiestas de San Saturio, el Obispo de la Diócesis, Dr. Gutiérrez Díez hará su entrada oficial en nuestra ciudad el día primero del próximo octubre.

## Los juegos florales de San Saturio

La cantidad y calidad de los trabajos que se están recibiendo para los juegos florales aseguran el éxito del magno certamen cultural que ha organizado el Excelentísimo Ayuntamiento para que la juventud pruebe su capacidad de trabajo y su preparación intelectual. El Ayuntamiento se ha dirigido al ilustre soriano don Vicente García de Diego de la Academia Nacional de la Lengua Española ofreciéndole el puesto de mantenedor de la Fiesta y este ha respondido que no obstante los múltiples quehaceres que ocupan su tiempo en los trabajos académicos y docentes que llenan su vida, acepta el cargo para sumarse como un hijo más de Soria al feliz suceso.

La Fábrica Nacional de Tapices, ha ofrecido el envío de tapices y reposteros para adornar el Teatro Principal.

El Jurado que viene actuando ya en el examen de los numerosos trabajos presentados hasta la fecha, hará público el día 29 el nombre del Poeta premiado con la *Flor natural* para que este pueda elegir la Reina de la Fiesta y está su Corte de Honor.

## ELECTRICISTA

### ¿Lo que hacía falta en Soria!

Un verdadero y completo taller en el que podrá usted encargarse con la seguridad de un absoluto éxito toda clase de reparaciones eléctricas de motores, dinamos, transformadores, etc. etc.

### Amador Crespo

Claustrilla, 5. - Soria

## Aniversario

Mañana viernes se cumple el primer aniversario del fallecimiento del señor don Rafael Sanz de Robles y Ceballos Escalera.

En sufragio de su alma se celebrarán dicho día misas de nueve a once y media en la ermita de Nuestra Señora de la Soledad.

Reiteramos nuestra condolencia a sus familiares.

## Inauguración del albergue del P. N. T. de Medinaceli

El martes pasado tuvo lugar la inauguración del servicio telefónico del albergue del Patronato Nacional de Turismo de Medinaceli.

Con este motivo el gestor provincial, don Antonio Ramírez en nombre del alcalde de aquella villa, don Manuel Medina y vecindario comunicó con esta Redacción dándonos cuenta de la noticia y cambiándose entre el señor Ramírez y el Director de LABOR afectuosos saludos.



# Las Fiestas de San Saturio

## Programa oficial

**Día 1.** A las doce, DISPARO DE MORTEROS, VOLADORES Y BOMBAS. La Banda de Música, dirigida por el competente profesor **D. Eduardo García Beitia**, recorrerá las calles de la Ciudad, anunciando el principio de las fiestas. A las cinco de la tarde, se distribuirán 600 bonos de pan entre los pobres, en la Plaza de Toros. A las diez de la noche, iluminación general y **Primera Verbena** que tendrá lugar en la Plaza Mayor y BAILE PUBLICO con asistencia de la Banda de Música de Soria.

**Día 2.** A las siete de la mañana, **Gran Diana**, disparo de cohetes y morteros de aviso. A las doce en la Plaza Mayor **Primer Concierto Musical** por la Banda Municipal de Música de Zaragoza, dirigida por el profesor don Enrique Sappeti, que llegará a esta a las nueve de la mañana en autobús, por la carretera de Aragón. En los intermedios, se elevarán bonitos y variados **Globos aerostáticos y grotescos y divertidas cucañas**, con premios en metálico que se entregarán en el acto. A las diez de la noche, en la Plaza de la Constitución, **Segunda Verbena**, con el concurso de la Banda Municipal de Zaragoza, baile público y primera COLECCION DE FUEGOS ARTIFICIALES, confeccionados por el acreditado pirotécnico de esta Ciudad, **D. Daniel de León**. Alternando con la colección anterior, se quemará una vistosa colección de FUEGOS AEREOS, por el reputado pirotécnico D. Vicente Caballer, premiado en la Feria de Valencia en 1906, 1927, 1931 y en varias Exposiciones.

**Día 3.** A las siete de la mañana **Gran Diana** por las Bandas de Zaragoza y Soria. A las siete de la mañana, **GRAN CARRERA DE BICICLETAS, Soria, Burgo de Osma, Almazán, Soria** con un recorrido de 150 kilómetros. En programas especiales se fijarán las condiciones de inscripción y de la carrera. A las doce de la mañana, **Segundo Concierto Musical** en la Alameda de Cervantes y, si el tiempo no lo permitiera, en la Plaza Mayor, por la reputada Banda Municipal de Zaragoza. A las tres de la tarde tendrá lugar un espectáculo que se anunciará oportunamente en programas separados. Por la tarde interesantes funciones cinematográficas en los Teatros de la capital y clausura de la Exposición de Bellas Artes. A las diez de la noche **iluminación general** y bailes pú-

## Comentarios

Como todos los años con una grandiosidad digna del Santo Patrón ha empezado la novena solemne.

El pueblo ha respondido unánime a su cariño y a su conciencia de cristiano, y las naves de la Colegiata se han visto repletas de fervor.

Como un reflejo del altar la palabra iluminada de don Teodoro Molina predica todos estos días a la muchedumbre.

Y después mientras los sonidos del órgano recorren las bóvedas, el gentío en masa con una gran devoción adora la cabeza del Santo Anacoreta.

Otra nota del momento.

El periodo álgido de los exámenes extraordinarios rebulle en la capital y en todo momento la calle y el Instituto son aun un receptáculo estrecho para el «alegrón» de una papeleta firmada. Al mismo tiempo los alumnos oficiales van matriculándose y aguardan las fiestas muy recelosos, cosa que no ocurre lo mismo en los escaparates de los comercios que confían y alegremente acogen al Niño de la Palma y a los hermanos Bienvenida profusa y llamativamente anunciados en los grandes cartelones.

blicos en la Plaza de la Constitución y **Tercera Verbena**, con elevación de Globos Grotescos y **Brillante colección de fuegos artificiales.**

**Día 4.** A las siete de la mañana **Gran Diana** por la Banda de Soria. A las once **HOMENAJE A LA VEJEZ, A LA MATERNIDAD Y A LA BUENA CRIANZA**, conforme a las bases de años anteriores y otorgando premios. A las 12 de la mañana **Gran Concierto** por la Banda de Música de Soria en la Plaza Mayor. A las tres y media de la tarde **MONUMENTAL CORRIDA DE TOROS** en la que actuarán los diestros **Niño de la Palma y Manolo y Pepe Bienvenida**, con sus correspondientes cuadrillas de banderilleros y picadores. A las 10 de la noche en la Plaza Mayor **Cuarta Verbena** y BAILE PUBLICO.

**Día 5.** De doce a dos, **Concierto Musical** en la Plaza de la Constitución, por la Banda de Música de Soria. A las cuatro de la tarde, **CORRIDA DE VAQUILLAS** de entrada gratuita a excepción de los palcos que valen cinco pesetas, lidiándose doce bravas vaquillas emboladas de don Antonio Hernández, de Tudela. A las diez de la noche en la Plaza de la Constitución **BAILE PUBLICO.**

**Día 6.** A las diez de la mañana, **Romería a la Ermita de San Saturio** y baile popular en la Pradera de San Polo. A las cuatro de la tarde, en el Teatro Principal, se celebrará la fiesta de los **Juegos Florales**. A las cuatro de la tarde, en la Plaza de Toros, **SEGUNDA CORRIDA DE VAQUILLAS**. A las diez de la noche, en la Plaza de la Constitución, **BAILE PUBLICO, Quinta Verbena, tercera colección de FUEGOS ARTIFICIALES**, elevación de **Globos y Gran Traca**, anunciando el fin de las fiestas.

## Necrológica

El martes falleció en nuestra ciudad, a los 61 años de edad, el señor don Pantaleón Tarancón Garijo. Reciban su esposa, doña Leona Garijo, hijas, hermanos y demás familiares nuestro sentido pésame.

## Del "Boletín Oficial"

### Lunes, 23

**Gobierno civil de la Provincia.** - Circular sobre la Estadística de aceites ordenada por la Sección Agronómica de Soria.

**Inspección provincial de Veterinaria.** - Circular sobre las industrias de embutidos o chacinerías de la provincia.

**Ministerio de Hacienda.** - Orden sobre el Registro fiscal de la riqueza rústica.

**Administración de Contribución territorial y propiedades del Estado.** - Circular sobre instrucciones a los Ayuntamientos y sus juntas periciales para la formación del Repartimiento de la contribución territorial por riqueza rústica y pecuaria amillarada para el año 1936.

### Miércoles, 25

**Ministerio de la Gobernación.** - Decreto sobre el orden público.

**Ministerio de Agricultura.** - Decreto creando los Comités provinciales reguladores del mercado triguero y suprimiendo las juntas de contratación.

**Audiencia Territorial de Burgos.** - Relación de los cargos de justicia municipal designados por aquella Secretaría de Gobierno para la provincia de Soria.

**Ayuntamiento de Villaciervos.** - Vacante con carácter de interinidad de la secretaría municipal.

**Ucero.** - Segunda subasta de maderas.

## Recrutamiento. - Sorteo

Por Orden Circular de 20 del actual (D. O. número 218) se dispone que el sorteo de los reclutas del reemplazo de 1935 y agregados al mismo que no estén acogidos a la reducción del tiempo del servicio en filas.

Este acto público se efectuará, para los de ésta Caja el día 6 de Octubre próximo a las 10 horas 30 minutos en el Cuartel de Santa Clara.

## Dos robos en Torrubia de Soria

En la noche del 22 al 23 del actual fueron destruidas a don Pedro García Serrano, vecino de Brea (Zaragoza), diez vasos sin hornos de colmena, sustrayéndole unos 35 kilos de miel en el paraje denominado «Paso de Merinas» distante aproximadamente un kilómetro del pueblo de Torrubia de Soria y dejándolos en completo desorden.

Igualmente en la misma noche les fueron robadas a los vecinos de Torrubia, Sebastián Jutierna Moñux y Gregorio Esteban Martín, dos bicicletas que tenían en una habitación deshabitada, independiente y próxima a la casa en que viven los mencionados vecinos.

Hasta la fecha se ignora quien o quienes puedan ser los autores de los hechos citados.

## Recital de piano en el Casino de Numancia

Mañana viernes, dará un concierto de piano, a las siete y media de la tarde, en el Casino de Numancia, el inspirado músico soriano, primer premio del Conservatorio de Madrid, Antonio Lozano. Interpretará las siguientes piezas musicales: Marcha húngara (Kowlsky); Sevilla (Albéniz); Danza de fuego (Falla); Danza negra (Ascher) y ¡Viva Navarra! (Larregla).

## Viajeros

Han llegado: De Madrid, las señoritas Encarnación de Granda y Teodomira Madrid y don Luis Barbero. De Zaragoza, el capitán médico, don Guillermo Hinojar. De Laredo (Santander, don Ildefonso Maés. De Covalada, la señorita Pura de Diego.

Han salido: Para Zaragoza, don Manuel Ardid y familia. De Valdeave'lano de Tera para Córdoba, don Manuel Benito y familia.

## BURGO DE OSMA

### Una simpática fiesta en el Seminario

El día 22 a las siete de la tarde se celebró en el salón de actos del Seminario Conciliar de esta villa una velada en honor del Excmo. y Rvdmo. Señor Doctor D. Tomás Gutiérrez Díez, Obispo de la Diócesis, con motivo de su entrada en la capital de la misma.

Dicha velada organizada por la juventud masculina de Acción Católica se desarrolló con arreglo al siguiente programa:

Comenzó la fiesta con una sinfonía magistralmente ejecutada por el joven Jesús Lafuente. En segundo lugar, el señor León pronunció un

## ANUNCIOS POR PALABRAS

Hasta 8 palabras 50 céntimos. Cada palabra más 5 céntimos. Los suscriptores tienen derecho anualmente a la inserción de dos anuncios gratis en esta sección.

**DEPENDIENTE:** Se necesita que esté bien impuesto en el ramo de comestibles y ferretería, con buenos informes. Dirigirse a Evaristo Charle, comercio, en San Esteban de Gormaz.

**VENDO** trigo para sembrar. Clase «Borracho» superior. Fulgencio Carazo, Villalvaro.

## Bolsa Agrícola

Sección de anuncios breves de interés para los Agricultores

**VENDO** 90 ovejas a parir en enero. 80 de diente conocido y 30 borregas gordas.

Felipe Ojuel Enciso, en Velilla de la Sierra.

**OVEJAS** merinas se venden 85 a precio económico excelentes condiciones para matarlas.

Dirigirse a Fermín Gómez. - Arguijo, (Soria).

**BECERRO** suizo, pardo, de 5 meses, se extravió la noche del día 20 en un prado de la Verguilla.

Se ruega a quien sepa su paradero lo comunique a los señores García de Diego. Granja del Plantío (Vinesa).

elocuente discurso de salutación. La señorita Consuelo Bonifaz interpretó con gran gusto «La Patética» de Beethoven. El señor Aparicio recitó una preciosa poesía titulada «Nuestro saludo». A continuación las señoritas Carmen y Consuelo Bonifaz embelaron al selecto auditorio con la interpretación de «Ecosaise» de Schubert. Seguidamente el señor Fernández declamó la bonita poesía ¡Adelante! Luego el joven Jesús Lafuente deleitó al público ejecutando al piano el intermedio de «Las bodas de Luis Alonso» de Giménez. D. Juan José Izquierdo pronunció el discurso «Ad multos annos» tan magnífico en el fondo como admirable en su forma.

Por último la señorita Carmen Bonifaz, al violín, inteligentemente acompañada por el pianista señor Lafuente, cautivó a los oyentes con la «Serenata» de Schubert.

Todos fueron muy aplaudidos y felicitados.

Terminada la velada literario-musical, se puso en escena por los señores León, Fernández, Arroyo y Aparicio, el regocijado juguete cómico en un acto, «Parada y fonda» de Vital Aza, representando sus respectivos papeles con gran acierto y perfección.

El público premió su trabajo con nutridas ovaciones.

## De viaje

Para Madrid, y después de pasar el verano en nuestra villa marchó la familia de D. Juan Bonifaz. También marchó a la capital de España don Santos Sainz y familia.

## Boda

El día 22 se efectuó en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen el enlace matrimonial de la señorita Pilar Díez Romero, con el joven comerciante de Torralba, establecido en Madrid don Hilario Romero, actuando de padrinos la señorita Carmen Díez hermana de la novia y don Germán García íntimo amigo del novio, asistiendo numeroso público en el que figuraban muchas y bellas señoritas que fué obsequiado con una suculenta comida en el Hotel, Pinilla. (Corresponsal)

## SALVADOR LATORRE

MEDICO-OCULISTA

DEL HOSPITAL CLINICO D. SAN CARLOS

Permanecerá en Soria del 15 al 30 de Septiembre pasando consulta de su especialidad en el HOTEL COMERCIO

Todos los días excepto los sábados

De 11 a 12 y de 4 a 5

## Enfermedades de la infancia

L. NAVAS MIGUELOA Médico - Puericultor

Jefe del servicio provincial de Higiene Infantil

Consultas de 11 a 1 y de 6 a 7

PLAZA DE ACEÑA Núm. 10 (Pral. Dcha.)

**LABOR en Olvega**

**Las fiestas**

Se han celebrado en este rincón castellano las fiestas que anualmente se dedican desde tiempo inmemorial a su Santo Cristo de la Cruz a Cuestas, durante los días 14, 15, 16, 17 y 18, siendo el programa de festejos de la siguiente forma:

El 13, a las nueve de la noche una infinidad de cohetes y bombas anuncian el comienzo del baile público que ha de celebrarse en la Plaza de República. A esta misma hora las campanas del pueblo nos anuncian con sus sonidos la proximidad de fiestas.

Día 14, a las ocho de la mañana diana por la Banda municipal. A las ocho y media las campanas llaman a los fieles para celebrar los actos religiosos. Reunidos éstos en la iglesia se saca en procesión por las principales calles de esta villa la referida imagen que desde el día segundo de Pascua de Pentecostés está sobre el Altar Mayor para interceder por sus hijos. Terminada la Santa Misa que ofició nuestro párroco don Carmelo Morales ayudado por el diácono don Francisco Escribano, ordenado en mayo en la referida categoría y por el subdiácono don Manuel Calvo, ambos hijos del pueblo. La Sagrada Catedral estuvo ocupada por un padre del Corazón de María. La Misa fué cantada por varios jóvenes de la localidad, siendo interpretada la Coral de Pío X. A las dos de la tarde víperas solemnes y rosario. A las tres y media en la Plaza de la República fueron lidiados dos novillos de la ganadería de Alaiza, de Tudela. A continuación hubo baile hasta las ocho. Nuevamente los cohetes anuncian el baile de diez a una de la madrugada.

Día 15. Gran carrera de bicicletas a las diez en la carretera de Almazán. Por la tarde, a las tres, la lidia y muerte de un novillo de la ganadería antes mencionada por varios aficionados de la capital actuando de sobresaliente Isacio Maján, que con el capote demostraron algún conocimiento pero a la hora de matar fué un desastre. A continuación baile hasta la misma hora que el día anterior.

Día 16. Carrera de cintas a caballo. Por la tarde y noche baile.

Día 17. Baile público como en los días anteriores.

Día 18. Como final de fiestas se reúnen los mozos que han costado las vaquillas en fraternal banquete a las dos de la tarde, abundando el vino con melocotón; bailes como en los días anteriores y con esto terminan las fiestas de este simpático pueblo que se divierte sin que ocurra el menor incidente. — (Corresponsal).

**Mosarejos**

**Información local**

Han terminado de efectuarse los trabajos de la siega del espleigo en este término, contratado el presente año por Destilaciones Baidas Chinchurretas. Hacía siete años que no se recogía el espleigo. ¡Lástima grande que zonas tan extensas y ricas en espleigo se encuentren tan poco conocidas y que una vez explotadas serían una fuente de importantes ingresos para las empresas explotadoras, dadas las múltiples aplicaciones del espleigo en la perfumería y para los agricultores por sus trabajos de recolección y transformaciones primas prestadas a las empresas industriales del espleigo.

**Viajeros**

Han salido para Madrid, después de breve estancia entre nosotros, don Jesús Tejedor, Presidente de la Juventud Católica de San Ildefonso.

Ha llegado de Recuerda, la señorita Pilar Sanz, hija de don José, del comercio de esta plaza.

**Información de la comarca**

En el vecino pueblo de Nograles se han celebrado durante los días 16 y 17 las fiestas locales, notándose animada concurrencia tanto en los actos religiosos como en los festejos públicos, organizados por los jóvenes de la localidad. — (Corresponsal).

\* LABOR \*

Apartado de Correos n.º 17



**VIDA PROVINCIAL**

**AGREDA**

**En Acción Popular Agraria**

Con motivo de la bendición de un crucifijo y de una imagen de Ntra. Sra. de los Milagros que dos católicos hijos de Agreda han regalado a Acción Popular de esta Villa, esta asociación celebró el domingo, día 22, los actos siguientes:

A las nueve de la mañana Comunion general en misa solemne celebrada por el M. I. señor don Zótico Royo, canónigo del Sacromonte de Granada en la basílica de los Milagros. A las cinco de la tarde en el domicilio social de la asociación, bendición de las imágenes citadas por el mismo señor; recitación por las niñas Consolita Viamonte, Amparito Casado y por las señoritas M.ª Jesús Viamonte y M.ª Luisa Laiglesia de unas poesías que al efecto, compuso don Zótico Royo; y por último, representación de un gracioso sainete por el cuadro artístico de la asociación. Después de la velada se cantó el himno de la Juventud de Acción Popular y todos los presentes desfilaron ante la fotografía del jefe, que este hace unos meses dedicó a la Asociación,

**Nuevo veterinario**

Hace pocos días comenzó a ejercer en esta villa su profesión de Veterinario don Arturo Gómez, que hasta ahora se hallaba en posesión de la titular de Nepas. Esperamos que nuestros labradores y ganaderos queden satisfechos de la competencia y laboriosidad del joven veterinario.

**Nombramiento**

También hace algunos días fué nombrado director del Banco Español de Crédito de esta villa don Jesús Martínez Aroz. (Corresponsal).

**EDITORIAL URBION**

Especialidad en trabajos tipográficos

**LABOR en Lería**

**Las fiestas de San Juan**

Con gran brillantez se han celebrado en este rincón soriano, último pueblo de la provincia, enclavado en los límites con la Rioja, las fiestas que anualmente viene dedicando la fe de sus piadosos moradores en acción de gracias al Supremo Hacedor y en honor de su glorioso Patrón San Juan Bautista.

El día diecisiete se cantaron solemnes víperas que estuvieron muy concurridas.

El día 18, primero de fiesta, a las diez tuvo lugar la solemne función religiosa, comenzando con la procesión que recorrió las calles del pueblo en medio del continuo estampido de los cohetes, que cual veloces mensajeros parecían elevarse hacia el cielo portando las plegarias que entonaban los ministros del Señor.

Ya de vuelta, con la iglesia completamente llena, comenzó el Santo Sacrificio que celebró D. Timoteo Ruiz, ministrándole D. Luis Camporeondo, Arcipreste de Yanguas y D. Gabriel López, ecónomo de Aldealcardo. Se cantó la misa de sex-  
tono dirigiendo el coro D. Emeterio Calleja. Terminada la Santa Misa fuimos obsequiados por el digno Ayuntamiento con un refresco.

Después baile, y por la tarde más baile hasta las altas horas de la noche.

El día 19 hubo también procesión paseando triunfalmente al glorioso San Juan; y a continuación tuvo lugar la Santa Misa que celebró don Angel Fernández, ecónomo de La Ventosa de S. Pedro, ayudado por los ecónomos de Oncala y Aldealcardo. Este día cantó la misa el señor Maestro del pueblo D. Agustín, que lució su bonita voz. Lo mismo que el día anterior el Ayuntamiento obsequió con un refresco.

Por la tarde tuvo lugar la corrida

del roscó con las consiguientes caídas, que se celebraban por la concurrencia con alegres carcajadas.

El día 20 cuando parecía que todo había terminado somos despertados por un bando que prohíbe trabajar durante el día, y a los pocos momentos un joven por su cuenta y riesgo coge el «redoblante», y va por las calles echando este humorístico bando: D. N. N. alcalde constitucional de esta villa ordeno y mando que todas las mujeres lleven a la plaza una bandeja de pastas bajo la multa de cinco pesetas. Y muchas le obedecieron llevando abundantes pastas, que fueron amigablemente repartidas. Los mozos contrataron a los gaiteros, y tuvieron baile todo el día y gran parte de la noche, dulcificándolo con abundante zurracapote.

El gaitero de Garranzo ha resultado incansable.

A conservar la tradición religiosa, y también el buen humor.

(Corresponsal)

**Comunidad de Regantes de Vildé «La favorita»**

Para general conocimiento de cuantas personas se encuentren interesadas en asistir a la inauguración del embalse de esta comunidad dicha inauguración tendrá lugar el día 29 del corriente a las once de la mañana.

Se invitará al Exmo. Sr. Gobernador civil de la provincia y a otras personalidades.

Vildé 15 de septiembre de 1935. — El Presidente, Benito Lázaro.

**LABOR: Caballeros, 27**

**ALMAZAN**

**Novenario**

Ha comenzado el solemne novenario que actualmente dedica esta villa a la Virgen Milagrosa. El altar aparece radiante de luz y de belleza y en medio de él la Virgen, derrama de sus maternales manos copiosos rayos de bendiciones celestiales.

Una vez más los hermanos de la Caridad han hecho gala de su gusto artístico y piadosa fantasía. El pueblo interpreta a maravilla sentidos cánticos en loor a la Reina de los Angeles, y pretende llegar, en día no lejano, a cantar litúrgicamente las partes invariables de la Santa Misa.

En los últimos días de la novena ocupará la Sagrada Cátedra el Reverendo Padre Ireneo Rodríguez, C. M., de Guadalajara.

**Un factor defraudado a la Compañía del ferrocarril en 83 billetes**

El factor de la Estación del Torralba-Soria, Manuel Soria, ha defraudado a la Compañía en ochenta y tres billetes a Madrid.

Descubierto el fraude, ha huido.

**Regreso de la Peregrinación a Lourdes**

Han regresado felizmente los peregrinos de Lourdes muy satisfechos de su viaje.

**Toma de hábito**

En el Convento de Santa Clara el sacerdote arandino don Adrián Peñaña ha dado el hábito a la nueva religiosa Sor Rosario, en el mundo Purificación.

**Amonestaciones**

El último domingo se leyeron las amonestaciones de los futuros esposos don Teodoro Almarza y de la señorita Pilar Hernández, hija de don Félix Hernández.

**Necrológicas**

Han dejado de existir en esta villa las señoras Victorina Barosoain y Estanislao García, viuda de don Simón López.

A don Gregorio Cedazo, esposo de la primera y demás familiares de ambas finadas, enviamos nuestro sentido pésame.

\* **LABOR** es un periódico eminentemente agrícola \*

«Señorita: El mero hecho de recibir esta carta en el sitio donde estáis os probará la escasa prudencia con que estáis procediendo. El cariño filial puede explicar y disculpar muchas locuras; pero la que estáis cometiendo ahora, pasa de raya, Sabed que desde que entrásteis en París habéis sido conocida y espiada por persona que no os quiere... que no os quería bien.

«Esa persona es la misma que os dirige estas líneas, que no os ha perdido de vista un solo momento, la misma que ha podido entregar al patíbulo vuestra cabeza, juntamente con lo de vuestro padre y las de vuestros dos hermanos, a quienes tenéis en vuestra compañía con ánimo de ejecutar el descabellado proyecto que habéis concebido. Esa persona tenía sus razones para querer perderos... pero no lo ha hecho. Perteneciente en otro tiempo a la misma clase que vos, ha renegado de ella, sin embargo, por motivos que es inútil comunicaros... Se trata de vos.

«Dad mil gracias a vuestra fortuna, a Dios, a vuestra juventud, a vuestra misma situación desgraciada, quizá, de las consideraciones que con vos ha tenido quien ha podido perderos y quiere hoy salvaros.

«En prueba de que estoy al corriente de todo cuanto os toca, voy a daros algunas noticias que debéis aprovechar;

«El carcelero a quien está confiada la custodia de vuestro padre, es un hombre feroz, pero que no escupe el oro; un incorruptible que se deja corromper muy fácilmente; sólo que tasa muy caro las cabezas de aristócratas. Si el estado de vuestros fondos os permite intentar este medio, hacerlo sin rodeos, segura de que no seréis desairada; si no os lo permite, apruebo que hagáis toda especie de tentativa para salvar a vuestro padre; pero daos prisa, porque mañana probablemente le trasladarán a otra prisión, de la cual me consta que saldrá muy en breve para el suplicio.

«Vuestro abuelo, el conde de Ventimile, ha muerto en el extranjero, en una posada de Straubing.

«Durante su emigración le ha perseguido incesantemente una sociedad secreta, la francmasonería, con designio de ganarle para sus filas tenebrosas, o de quitarle la vida; él ha resistido valerosamente a todas las pruebas, y ha sucumbido solo, sin amparo, lejos de todos los suyos. Yo he tenido en cargo de aquella sociedad, terriblemente poderosa, para perseguir a todo los descendientes de vuestro abuelo hasta exterminar, si era posible, vuestra familia, a quien se odia por su leal adhesión a la Religión y al Trono.

«Os sorprenderán la exactitud de los datos y la crueldad

la violencia que le había sido forzoso hacerse para fingir aquella lucha con su venerado padre, y sobre todo para dirigirle aquellas injurias y aquellos golpes que, simulados y todo como eran, y dados por supuesto de modo que no le lastimaran, desgarraban, sin embargo, el corazón del joven. Pero a pesar de esta violencia que había sufrido su filial veneración, consideraba su artificio como una verdadera inspiración del cielo, pues era el único medio de ver y hablar a su padre y de procurar su libertad.

Terminada la narración de Augusto, tocó la vez al soldado vendeano, que expuso el estado de las cosas en las provincias occidentales, los progresos del levantamiento iniciado en ellas y el impulso que infaliblemente iba a darle la terrible noticia de la condenación del Rey. Esta narración del soldado inundó de esperanzas el seno de los dos hermanos, pues en aquella época contaban singularmente con el apoyo de las poblaciones vendeanas para salvar la Religión y la Monarquía. El anciano Dubois escuchaba también con suma complacencia, y meneando su babeza, sin embargo, en señal de incredulidad, decía tristemente:

«Todo eso está muy bien, hijos míos, muy bien; pero me temo mucho que llegue ya tarde. Antes que la Vendée haya levantado el estandarte de la lealtad, el Rey habrá sido decapitado, y ya no habrá remedio. El jobo no aguarda a los mastines, que pueden disputarle y quitarle su presa, sino que se apresura a devorarla y escapa luego por donde puede. Cuando la Convención haya derribado la augusta cabeza de nuestro amado Rey, Francia se quedará helada de terror, y los malvados se aprovecharán de éste momento para inundarla de sangre. No se os figure que esto va a ser negocio de pocos días ni de fácil compostura.

«Se conoce, amigo Dubois -- respondió el soldado, que no sabéis los magníficos elementos de resistencia que hay en las provincias, dispuestas ya a levantarse. Si hubierais visto como yo el entusiasmo y la indignación de aquellos honrados campesinos, no dudaríais de que con ellos se puede desafiar al mundo entero. Ya veréis como entramos en París, amigo Dubois, y esos altaneros demagogos que hoy huellan y escarnecen todas las leyes divinas y humanas, huyen despavoridos ante las hoces y hachas de los inexpertos defensores de la fe y del trono. La Convención, decis... No os acobarde ese infernal conciliabulo de ateos sanguinarios; porque os aseguro que toda la fuerza de que hoy tanto alardean no tienen más consistencia que el terror de los buenos, y se desvanecerá como niebla de verano el día que unos pe-

# DEPORTES

## La carrera ciclista para las fiestas de San Saturio

Se celebrará el día tres de octubre

Ha sido organizada por las Casas Alejo López y Bicicletas Untoria y patrocinada por el Excelentísimo Ayuntamiento

### REGLAMENTO DE LA CARRERA

Artículo 1.º Esta carrera que será de carácter libre no será regida por los reglamentos de la Unión Velocipédica Española.

Art. 2.º El itinerario de esta carrera será el siguiente:

SORIA-EL BURGO DE OSMALMAZAN-LUBIA-SORIA, más seis vueltas que comprende la Alameda de Cervantes, donde será colocada la meta. Recorrido 150 kilómetros.

Art. 3.º La salida se dará a los corredores a las siete de la mañana, debiendo presentarse estos con treinta minutos de antelación para firmar la hoja de salida, colocación de dorsales, etc. La reunión se efectuará en la Plaza de la Constitución, frente al Ayuntamiento, de donde saldrán neutralizados hasta el Espolón donde se les dará la salida oficial.

Art. 4.º La inscripción queda abierta desde la publicación del presente reglamento hasta el día 2 de octubre a las doce horas en que se cerrará, pudiendo inscribirse los corredores que deseen participar en esta prueba deportiva en las casas: «D. Alejo López, Claustro, 15» y «Bicicletas Untoria, Plaza de la Constitución, 7», manifestando nombre, apellidos, naturaleza y

marca de la bicicleta con que ha de participar.

Art. 5.º Los premios que se concederán serán los siguientes:

Primer premio 250 pesetas; segundo, 150; tercero, 75; cuarto, 50; quinto, 30, y sexto, 20.

Art. 6.º Los corredores solo podrán disponer de una máquina. Se autorizará el cambio de bicicleta en caso de rotura de la que montaba, presentándola al primer Comisario o Juez de Carrera que se encuentre el cual concederá la autorización.

Art. 7.º Queda terminantemente prohibido todo servicio de entrenamiento durante la carrera y en caso de remolque comprado a satisfacción del Jurado la penalización será la expulsión de la carrera. Está autorizado el cambio mecánico instalado en las máquinas.

Art. 8.º Los corredores una vez llegados a la meta que será a la 6.ª vuelta a la Alameda y que estará situada frente al Museo Numantino, deberán firmar el acta oficial del Control sin previo aviso.

Art. 9.º Los corredores en el transcurso de la carrera, deben dar en todo momento sensación de seguridad sobre la máquina, siendo penalizada con la expulsión y total descalificación toda maniobra ilícita. Los corredores deben guardar la

mayor corrección, siendo castigadas las injurias u ofensas inferidas a los compañeros, público, Jurado, etcétera.

Art. 10.º La carrera se llevará a cabo con cualquier tiempo. Para aplazarla o suspenderla por alguna causa imprevista será de acuerdo con la mitad mas uno de los corredores inscritos, reservándose los organizadores el derecho de modificar en todas sus partes el presente Reglamento, pero dando a conocer por medio de la Prensa local toda modificación que hubiere.

Art. 11.º En los casos imprevistos, el Jurado, bien en ruta o al terminar la carrera fallará sin apelación.

Art. 12.º Los organizadores eluden toda responsabilidad por los accidentes que pudiesen sufrir los corredores o los que estos ocasionen, manifestando por el solo hecho de inscribirse que están conformes con el presente reglamento en todas sus partes.

Art. 13.º Estarán autorizados para seguir la carrera los autobuses, coches, motocicletas, etc., que deseen seguirla debiendo inscribirse para ello y se les entregará un número conforme al orden de inscripción que colocarán visiblemente estando obligados a conservar el mayor orden durante la carrera, debiendo reservar dos asientos cada autobús y uno cada coche, que serán utilizados a juicio del Jurado o bien para recoger a algún corredor que pudiera resultar lesionado durante la carrera.

**Mariano del Olmo**

Médico-Odontólogo

AGUIRRE, 1

# VIDA RELIGIOSA

## SANTORAL

Día 27, viernes.—Ss. Cosme, Damián, méds., Adolfo, Juan, Florentino, Fidencio, Terencio, Epicarís, mrs.; Marcos Cayo, Aderito, obs., Hiltrudes, vg.; Eleázaro, dc.

Día 28, sábado.—Ss. Wenceslao, Privato, Estácteo, Marcial, Lorenzo, Marcos, Alfio, Máximo, mártires; Exuperio, Silvano, Salomón, obispos; Eustaquio, Lioba, vg.

Día 29, domingo. **XVI de Pentecostés. La Dedicación de San Miguel Arcángel.**—Ss. Fraterno, ob.; Ripsimes, virg.; Eutiquio, Plauto, Dadas, mrs.

Día 30, lunes.—Ss. Jerónimo pb., Leopardo, Víctor, Urso, Antonino, mrs.; Gregorio, Ilonorio, obs.; Sofía, vda.

## Evangelio

(San Lucas 14, 1-11)

Entrando Jesús en casa de un príncipe de los fariseos un sábado a comer el pan, ellos le estaban observando. Precisamente estaba delante de él un hidrópico, y dirigiéndose Jesús a los legistas y fariseos,

les dijo: ¿Es lícito curar en sábado? y ellos se callaron. Más él lo cogió, le sanó y le despachó, y dirigiéndose a ellos dijo: ¿Quién de vosotros si se le cae un asno o un buey a un pozo, no le saca en seguida en el mismo sábado? Y no podían replicarle a esto. Y reparando cómo andaban eligiendo los primeros puestos, ponía una parábola a los convidados, diciéndoles: Cuando seas convidado a bodas, no te pongas en el primer puesto, no sea que haya sido convidado otro más digno que tú, y el que te ha convidado a tí y a él venga y te diga: deja sitio a éste, y entonces vayas con vergüenza a ocupar el último lugar. Al contrario, cuando seas convidado, ve siéntate en el último sitio, para que cuando venga el que te convidó, te diga: Amigo, sube más arriba; y con eso tendrás gloria delante de todos los que están sentados contigo.

Porque todo el que se ensalza a sí mismo será humillado, y el que



Rebaja más sus precios en los modelos de  
8 HP. Sedan dos puertas... Ptas. 6.650  
8 HP. Sedan cuatro puertas... » 7.950  
8 HP. Furgón de reparto... » 6.250

Coches de ocho cilindros al precio del cuatro cilindros de 17 HP.

Concesionario: **GONZALO RUIZ SORIA**

## RADIOS

**Atwater Kené y Philco**

se humilla a sí mismo será ensalzado.

El orgullo es un vicio detestable y odiosísimo por el cual el hombre busca elevarse más alto de lo que en realidad es, contra el dictado de la misma razón. Fúndase en error e ilusión, al revés de la humildad, que se cimenta en la verdad pura. El hombre que la posee tiene de sí un concepto exacto.

El humilde se tiene por poca cosa y se abaja hasta el suelo de su vileza, y reconoce que si algo hay en él, es puro don de Dios, por lo cual no se engríe con hacienda y arreos ajenos.

El soberbio viene a ser como el hidrópico del Evangelio, que, repleto de malos humores, parece rebosar salud y fuerzas, cuando en realidad está enfermo y solo merece lástima. Está inflado, e inflados de aire y de humo vano están también los soberbios: hinchazón que no es salud sino peligrosa enfermedad.

Tiene un inconveniente la soberbia, y es que impide al hinchado la entrada en el reino de los cielos, cuya puerta se nos dice ser estrecha; por ella con dificultad caben los ricos cargados de vanidades y tesoros, como tampoco los soberbios.

**Nuevas Guías de transporte de Trigo**

Confecionadas conforme al modelo oficial

Un talonario de 100 guías: **250 ptas.**

EDITORIAL URBION, S. A.  
Caballeros, 27.—Soria

cos hombres honrados se resuelvan sinceramente y con alguna energía a exterminar semejante foco de bárbara opresión. Si vendremos a París, y muy pronto habremos ya tremolado el blanco estandarte en donde hoy tremola esa odiosa bandera tricolor, símbolo funesto de luto y sangre.

—Dios os oiga, caballeo—repuso Dubois sin cesar de menear la cabeza—; el cielo se digne proteger la santa causa que os inspira palabras de entusiasmo tan sincero y tan noble... Pero mucho me temo que os engañe vuestra misma esperanza.

—¿Por qué, amigo Dubois, por qué?

—Porque el miedo es una terrible cosa, y nuestra pobre Francia lo tiene muy grande a la hora presente. Los tiranos que nos dominan han logrado llenarla de espanto, que paraliza sus miembros. No tenéis más que mirar en derredor vuestro. ¿En donde están los que parecían más decididos a resistir? ¿Qué han hecho los millones de hombres de bien que sin duda viven todavía en nuestra patria? Yo no los veo en ninguna parte: unos han huído; los que no han podido huir se han sepultado debajo de siete estados de tierra por miedo de que sepan siquiera sus enemigos que viven...

—Ellos volverán a salir—replicó el soldado—cuando vean que hay quien los protege, amigo Dubois. La raza de héroes nunca ni en ninguna parte ha sido numerosa, y verdaderamente sería menester heroísmo para lanzarse hoy a la pelea sin esperanza alguna de auxilio.

—¡Dios os oiga, repito, noble mancebo, Dios os oiga! Pero entretanto bien hacéis en no perder tiempo para ver de salvar a vuestro padre. De un momento a otro van a ser trasladados los presos.

—¿Estás seguro de eso, Dubois?—preguntó Augusto.

—Todo el mundo lo dice: los revolucionarios dicen que el día señalado para ejecutar a nuestro infeliz Monarca establecerá una conspiración realista, y suponen que la primera operación de los conjurados será abrir las cárceles. Sobre todo a esta prisión la tienen por poco segura, y me consta que piensan suprimirla; si no lo han hecho ya es porque todas las demás están atestadas con la muchísima gente que han encerrado en estos últimos días.

—Si, si—dijo entonces vivamente Matilde—; démonos prisa, hermanos míos; no podemos perder un minuto. Debemos intentarlo todo, arriesgarlo todo para salvar a nuestro padre. Salvarlo o morir con él: esa es nuestra obligación. Querido Dubois, probablemente tendremos que contar con

vuestra generosidad para que sigáis prestándonos vuestra ventana y vuestro cuarto.

Ya os he dicho, hijos míos, que cuanto valgo y tengo esta a vuestra disposición. Lo único que os ruego es que tengáis mucha prudencia para que no nos compenetrarnos todos. A mi poco me importa ya que me quiten el pellejo; día más, día menos, mi vida no puede ya durar mucho. Pero vosotros, hijos míos, sois jóvenes, tenéis muchas obligaciones que cumplir, y no quisiera sufrir la pena amarguísima de veros en manos de esos cafres.

—Querido Dubois—dijo Augusto estrechándole afectuosamente la mano—, sois uno de los hombres más buenos y generosos que he conocido en mi vida. ¿Con qué podríamos pagaros vuestra abnegación?

—¡Niño, niño!... Con lo que se pagan los servicios entre cristianos: con pedir a Dios por mí.

—Como vos le pediréis por nosotros, ¿no es cierto, amigo mío?—preguntó Matilde llorando.

Nada respondió Dubois a la joven, porque en aquél instante mismo había llamado su atención, como también la de los jóvenes, un ruido que súbitamente se oyó en la puerta del cuarto.

—¿Han llamado?—dijo Dubois con turbación manifiesta.—¿Si... se me habrá olvidado cerrar la puerta? Nos han comprendido no hay duda. ¡Escondeos, por Dios!

—Yo no me escondo nunca—dijo con noble altivez el soldado vendeano—. Abrid, Dubois; sea quien quiera, amigo o enemigo, estoy preparado para recibirle: Abrid, y nada temáis.

Diciendo esto, el joven secaba y armaba un par de cachorrillos, adelantándose luego con uno en cada mano. Abrieron, en efecto, y entró un niño con una carta que decía en el sobre: «A la ciudadana Matilde, en la casa de Dubois, calle de Saint-Avoys, número 15». La joven, pálida y temblando al leer este sobre, exclamó:

—Estamos vendidos. ¿Quién puede saber mi nombre y el sitio donde estoy? ¡Oh!... ¡Dios mío! Abramos a ver que es esto...

El niño portador de esta inesperada misiva tenía orden, sin duda, de escapar en cuanto la entregara, pues efectivamente, escurriéndose como una anguila de manos del soldado que intentó detenerle, para interrogarle, de un salto se plantó en la puerta y echó a correr la calle adelante. Matilde abrió, con la emoción que puede suponerse, la carta, cuya letra y firma le eran desconocidas, y que decía así:

# PAGINA AGRICOLA

## Crónica semanal del campo

Van pasando los días y el agua no llega. Terminada la recolección las eras empiezan a estar limpias y los labradores ponen ya su mirada sobre el terruño que hay que preparar para la siembra.

Pero como el agua se retrasa todo se convierte en paciencia y en preparativos. En cuanto la tierra esté en «tempero» se echará, pues, manos a esta tarea.

En las regiones vitícolas se está en plena vendimia y ha quedado segado el espiiego en la comarca de Recuerda donde tan fecundo cultivo tiene esta riqueza.

Pasó la feria de la que ya se dió una reseña y como pronosticamos junto con una gran animación el mercado estuvo bajo en precios y en número de negociaciones.

En los pueblos más retrasados de Castilla ha terminado la recolección y en Valladolid donde tampoco ha llovido esperan los labradores el agua para iniciar la siembra. El mercado triguero continúa en calma aunque se observa cierta reserva en las ventas ante las últimas medidas del Gobierno. Es lástima que haya algunos que burien la tasa pues no consiguen con ello sino mantener la desvalorización del grano y servir a los intereses extraños al labrador.

## Mejora de los prados

Por L. H. ROBLEDO  
Ingeniero Agrónomo

**Junco de los pantanos (Juncus aglomeratus).**—En los prados pantanosos se le ve, formando espesos grupos.

**Junco de flores aglomeradas (Juncus aglomeratus).**—Abundante en prados húmedos o en los que se inundan en invierno.

**Junco de flores ostentadas (Juncus effusus).**—Es frecuente en prados pantanosos o húmedos. No tiene hojas.

**Junco de los bosques (Juncus sylvaticus).**—Se presenta en prados húmedos. Sus hojas son cilíndricas.

**Junco rudo (Juncus squarrosus).**—Se ve en los prados húmedos. Sus hojas radicales forman espesos grupos.

**Malva (Malva rotundifolia).**—En los bordes de los prados, de los caminos y en prados descuidados se presenta esta planta. Sus flores son de color rosa azulado.

**Casarios (Senecio aquaticus).**—Se le halla en prados húmedos o pantanosos. Sus flores son amarillas.

### Plantas inútiles

Incluimos en este grupo aquellas plantas que el ganado no consume, o muy poco cuando aún están verdes. Ocupan éstas el sitio de las buenas plantas pratenses, sean gramíneas o leguminosas, y por eso resultan perjudiciales.

**Menta de hoja redonda, Mentrasto o Mentraste (Mentha rotundifolia).**—Se extiende en los puntos más húmedos de los prados, constituyendo verdadera plaga. Se diferencia de las otras mentas porque tiene hojas espesas, verdosas, rugosas y velludas por arriba; blancas y algodonosas por debajo. Su olor característico es fuerte. Planta vivaz.

**Genciana amarilla, Gran Genciana (Genciana lutea).**—Se encuentra en prados y pastos altos de montaña. Sus tallos alcanzan a tener cerca de un metro. Planta amar-

ga, que se distingue por sus bonitas flores amarillas. Es vivaz.

**Salep, Satirion, Hierba de la abeja, Herba d'abella (Orchis maculata).**—Se suele presentar en prados que no sean pantanosos. Se caracteriza porque sus flores tienen color lila y son muy bellas. Es vivaz.

**Narciso de los poetas (Narcissus poeticus).**—Se encuentran en prados secos, igualmente que en los sombríos. Se multiplica con rapidez por sus semillas y por los bulbos. Es vivaz.

### Plantas accidentales

Comprendemos en este grupo aquellas plantas que, sin ser sembradas por el agricultor, no las rehusa el ganado, aunque no tienen valor apreciable por su poca producción y baja calidad.

**Rabaniza, Rabanillo, Jaramago, Xaramago, (Raphanus raphanistrum).**—Se presenta en terrenos no muy húmedos. Además de muy poca producción, es forraje que no apetece el ganado.

**Diente de león, Amargón, Mexacan (Taraxacum dens leonis).**—Se encuentra mucho en Galicia, aún en terrenos algo secos. El ganado la come cuando está verde; pero es de insignificante producción y no henificable. Es planta precoz y vivaz.

**Consuelda (Symphitum officinalis).**—Se halla no sólo en prados húmedos, sino también en sitios secos del Norte. Si la planta es joven, la come el ganado; pero la rechaza cuando ya están desarrolladas las flores. Aun estando verde la planta, sólo la toma cuando no tiene delante otro alimento. A pesar de la propaganda que se ha hecho, la Consuelda será útil donde escaseen otras plantas de prado.

**Llantén menor, Correola, Herba d'as setc costelas, Herba leiteira (Plantago lanceolata).**—En climas húmedos se encuentran hasta en terrenos secos. Es muy frecuente en los prados de regadío de Galicia. Los de esta clase en la provincia de

## LUCES DEL AGRO Estadísticas de la producción de trigos

### Desinfección del trigo

El labrador que desee coger la cosecha sana de criptógamas malignas que lo suelen infectar, debe someter el grano a desinfección a fondo antes de darlo a los surcos del trigo que va a sembrar, y como este es el momento de realizar esa práctica que a menudo se descuida, es preciso recordárselo para que luego, más tarde, al recoger la cosecha, ese daño en las espigas que el carbón siempre ocasiona, no tenga que lamentar.

El sistema que hoy se sigue con efecto terapéutico al que ningún otro antiguo ha conseguido igualar, es recubrir bien el grano con carbonato de cobre que inutiliza los gérmenes que en la cubierta del trigo se pudieran resguardar. Tal producto es polvoriento y al quedar por este método el grano sin remojar, puede hacerse de antemano mucho antes de la siembra sin cuidado de que dicho tratamiento pueda poner la semilla antes del tiempo debido en trance de germinar.

El sulfatado es ya antiguo, y el labriego que desee progresar, debe seguir sin empacho los nuevos procedimientos que le ofrecen más ventajas de tener las mieses limpias a la hora de segar.

Daniel NAGORE

Tomamos de nuestro colega «El Diario Regional» de Valladolid la siguiente información que ha sido obtenido de la estadística que publica la revista de aquella localidad «La Industria Harinera Castellana».

Calcula la cosecha de trigo en España en 36.343.790 quintales métricos, con un déficit de 3.313.396 quintales. «que absorbe la mayor parte del sobrante de la cosecha anterior, con lo cual puede darse por resuelto el problema triguero en la campaña que ahora principia.»

Estima el sobrante de la cosecha anterior en 5.902.000 quintales, que sumados con los de la cosecha de este año hacen un total disponible de 42.415.790 quintales, y como las necesidades del consumo las cifras en 36.748.286 quintales, queda un sobrante de 2.678.504 quintales.

La superficie de cultivo apenas variado. Aumentó algo en Levante y Cataluña y disminuyó en otras provincias que compensan el aumento.

El promedio del decenio es de 9.652.015 quintales, faltando para llegar a el de este año 3.317.361 quintales.

Las regiones de mayor producción relativa han sido Castilla la Vieja, Castilla la Nueva, Rioja, Navarra, Asturias y Santander.

Las provincias primeras han sido Cuenca, con 2.005.280 quintales; Burgos, con 1.809.010; Segovia, con 1.710.520, y Valladolid con 1.704.200.

La cosecha de centeno y cereales de pienso, en general, ha sido más corta que la del año anterior, con excepción de la de maíz, que ha resultado de mayor volumen.

«La Industria Harinera Castellana» cifra la de cebada en 20.077.395 quintales; la de centeno en 7.243.667, la de avena, en 5.610.430; la de algarrobas, en 486.380; la de habas, en 997.220; la de yerros, en 230.560, y la de maíz, en 5.961.310.

Felicitemos al colega por la publicación de su estadística.

## Curiosidades y consejos útiles al Agricultor

### El queso de patatas

No está fuera de ocasión indicar una curiosa aplicación que leemos en una revista y que se refiere a un queso de patatas recientemente ensayado por agricultores belgas y alemanes.

Para esto se toman las patatas más voluminosas, más blancas y más sanas. Se las cuece en agua hirviendo, se les quita la piel y se reducen a una pasta homogénea. A esta pasta se le añade leche en la proporción de una parte de leche y cinco partes de patatas. Se amasa todo muy bien para que se haga una pasta homogénea, que se deja muy bien tapada durante cinco días. Al cabo de ese tiempo se amasa de nuevo, se coloca en los moldes y se deja secar en la sombra. Después de unos días se puede comer, y con el tiempo va mejorando de condiciones conservándola en lugar fresco y bien tapado. Este queso resulta agradable, económico y succulento.

### Consideraciones a tener en cuenta antes de comenzar la vendimia.

Antes de comenzar la vendimia, debe hacerse una limpieza general de la bodega, blanqueando con una lechada de cal, quemando azufre si es preciso. Si la humedad ha producido moho, se fregarán las superficies emmohecidas con lejía caliente o con una lechada de cal conteniendo cloruro de cal y sulfato de cobre; por cada diez partes de cal, una de cada uno de los otros dos ingredientes; el agua acostumbrada.

Los envases se limpiarán cuidadosamente exterior y, sobre todo, interiormente.

Cualquiera que sea el material

que se utilice en la vendimia, es de todo punto necesario que esté completamente limpio. Un sencillo lavado con agua fría no es suficiente. Los utensilios de madera y mimbre deben de restregarse fuertemente en seco y lavarse después con agua hirviendo conteniendo en disolución algunos cristales de sosa. Es muy útil enjuagar después estos utensilios con agua bisulfitada al 1 por 100, es decir, con 10 gramos de bisulfito por cada litro de agua.

Al hacer la recolección se cosechará primero la uva averiada, apedrada, etc., la cual nunca debe mezclarse con la que está sana, y después se vendimiará la que está en buenas condiciones, pues la separación de ambas en la bodega no es tan factible.

### El vino, lo mejor del mundo, según los persas

En un antiguo libro persa se lee la siguiente juiciosa máxima:

«Parece mentira que el vino se pueda vender, porque es imposible obtener otra cosa mejor».

O sea, dicho en claro romance castellano: El dinero que se recibe a cambio del vino, no puede emplearse en adquirir otra cosa que sea mejor que el mismo vino.

No cabe duda: Los persas eran unos filósofos epicúreos de cuerpo entero.

## Clínica Dental

VICTOR HIGES  
Odontólogo

Canalejas, 8, 1.º SORIA

### ¡Invento sensacional!!



### MERCEDES ELECTRA

La primera máquina de escribir que funciona por electricidad.

Rapidísima, 20 copias a la vez.

Mercedes Favorit, nueva creación y Exprés número 6. Única máquina desmontable, manejo suave, 5 pulsaciones.



MERCEDES PORTATIL  
Nuevo modelo, rápida y silenciosa. Al alcance de todas las personas.

Calculadoras Lipsia para todas operaciones y sumadoras. Procedentes de cambios por la sin par máquina Mercedes, vendo máquinas de ocasión en inmejorables condiciones. Accesorios y reparaciones de todas las marcas, cintas, papel de carbón, etc.

Pida detalles y máquina a prueba al Representante General Otto Herzog. Madrid, Andrés Mellado, 32. - Teléfono 35.634

### ELECTRICISTA SORIANO

Instalaciones en tubo Bergmann. Venta de contadores, lámparas, timbres, llaves y toda clase de material eléctrico a precios económicos.

PRESUPUESTOS GRATIS  
JESUS PASCUAL  
Pérez de la Mata, 14  
SORIA

## Banco Hispano Americano

Capital autorizado  
200.000.000 pesetas  
Capital desembolsado  
60.000.000 pesetas  
Reservas  
64.960.000 pesetas

**PRECIOS DE SUSCRIPCION**

Un año .....	7,50 pesetas
Semestre .....	4 »
Trimestre .....	2 »
Por paquetes de cinco ejemplares en adelante, por año y ejemplar .....	6 »
Extranjero: año .....	15 »

# LABOR

**DIRECCION Y ADMINISTRACION**  
**CABALLEROS, 27**  
**TELEFONO. 119. APARTADO 17**  
**NUMERO SUELTO 0,10 \* SE PUBLICA LOS LUNES Y JUEVES**

## Se confía encontrar una fórmula al conflicto italo-abisinio

### En Addis Abeba comienza la movilización

**Parece que no habrá conversaciones tripartitas**

Ginebra.—Se ha sabido que en su conversación de ayer mañana los señores Laval y Eden acordaron conjuntamente pedir al Consejo de hoy que proceda con respecto al conflicto italoetíope bajo lo previsto en el párrafo cuarto del artículo 15 del Pacto de la Sociedad de Naciones.

Seguramente, de acuerdo con dicho párrafo, será nombrada una Comisión que decida sobre el procedimiento. Después es posible que el Consejo se aplaque mientras que la Comisión acepta el informe.

**No habrá conversaciones tripartitas**

Londres.—El redactor diplomático del «Daily Mail» asegura que puede considerarse excluida toda reanudación de conversaciones tripartitas fuera de la S. N.

El mismo periódico asegura que parece imposible encontrar una solución que pueda hacer que Italia retire sus tropas del Africa. Opina que la actitud de Francia en las próximas negociaciones adoptará un papel más preponderante que ahora.

**La movilización en Addis Abeba**

Addis Abeba.—Se sabe de fuente autorizada que se procede a la movilización general en las provincias fronterizas a las colonias italianas. Hasta ahora continúa aplazada la orden de movilización general para todo el país.

**Cesan las lluvias**

Addis Abeba.—Después de tres días completamente secos, parece que las lluvias han cesado antes del tiempo previsto. La aparición de los milanos y de los halcones, que suele coincidir con la estación seca, parece confirmar esta posibilidad. Se ha sabido que uno de los mejores sastres de la ciudad había apañado la confección de varios antiguos pedidos con el fin de confeccionar con toda rapidez cuatro uniformes, uno de los cuales está destinado al Negus.

**Llega a Grecia la Escuadra inglesa**

Atenas.—Cuatro acorazados, dos portaviones, 8 cruceros acorazados, 46 destructores y otras unidades anclarán hoy en los puertos de Navarino, Argostoli y Corfú. Esta división permanecerá en aguas griegas hasta últimos de octubre.

Se espera en Corfú la llegada de un crucero de reserva de la flota italiana, para lo cual el ministro de Italia ha solicitado un permiso especial.

El almirantazgo griego propone una prórroga del servicio en la Marina de catorce a diez y ocho meses.

**La impresión en Ginebra**

Ginebra.—Visto el propósito decidido de Italia de no retirar sus fuerzas del Africa Oriental existe la creencia en Ginebra de que al final se hallará una fórmula que cubra las apariencias al romperse las hostilidades.

Hoy se reunirá el Consejo de la S. de N. y es fácil que prospere la actitud de Laval frente a la de aquellos que se muestran impacientes en la defensa de los artículos del «Covenant».

## Un extremista herido de gravedad

**Trató de ocultarse cuando se hacía un registro en su casa**

**Le fué encontrada una gran cantidad de documentos**

Madrid, 26.—Al verificar ayer un registro en una casa donde se tenían noticias vivía un extremista conocido, la policía encontró una gran cantidad de documentos de carácter comunista.

Al subir la policía a la azotea de la casa pudo observar que un individuo trataba de ocultarse. Hechos los requerimientos policíacos dispararon sobre el resultando herido. El individuo se llamaba Santiago Pino y era el extremista domiciliado en la casa donde se había efectuado el registro.

En estado de gravedad fué hospitalizado.

## El mercado de hoy

En el mercado celebrado hoy han regido los siguientes precios:

- Centeno 13 pesetas fanega.
  - Cebada laílla, 12'50.
  - Cebada caballar, 11.
  - Avena, 9.
  - Yeros, 16.
  - Lentejas pardas, 15.
  - Gujas, 16.
  - Docena de huevos, 2'65 y 2'75 pesetas.
  - Patatas, 0'25 pesetas kilo.
- En dicho mercado hemos visto una animación extraordinaria.

## La retirada del trigo

Hasta el día de hoy la Federación Católica Agraria concesionaria por el Estado de la adquisición de trigos de nuestra provincia lleva retirados aproximadamente unos 855 vagones. Hasta el resto de 1.070 que es el cupo total asignado a la provincia quedan unos 215 vagones por retirar.

## Registro civil

En los últimos días se han hecho las siguientes inscripciones:

**Defunciones**

- Día 19.—Enrique Santander Gascón. Pedro Luis García Hernández.
- Día 20.—Herminio Tejero López. Arsenio Lorenzo Lázaro.
- Día 21.—Cipriano Mallo Ortega.
- Día 22.—Tomás Lárraga Martínez.
- Día 25.—Leocadia Toro León. Micaela Peñaranda Martín.

**Nacimientos**

- Día 19.—María Esther Rodríguez Monteagudo. Manuel del Amo Sanz.
- Día 20.—Irene Gonzalo San Miguel.
- Día 21.—María Tomasa Romera Lorenzo.
- Día 24.—María Asunción Braulía Ayllón Romero.

## LABOR en Iruelcha

**Las fiestas de la Virgen de la Cabeza**

Durante los días 20, 22 y 23 del corriente se han celebrado las fiestas que anualmente dedica este pueblo a su patrona la Virgen de la Cabeza.

Las fiestas religiosas se han visto animadimasas. Ocupó la Sagrada Cátedra el día de la Virgen el Sr. Cura párroco de Judes, quien con gran elocuencia puso de manifiesto las grandes dotes que adornaron a la patrona de este pueblo, en la que deben de tener una fé grandísima todos sus habitantes. A continuación tuvo lugar la procesión recorriendo las calles del pueblo.

La tradicional Soldadesca desarrollada con gran acierto por jóvenes de este pueblo, resultó muy bien.

Durante todos los días de las fiestas se han jugado interesantes partidos de pelota entre jóvenes de la localidad y de los pueblos comarcanos.

Los bailes de tarde y noche se han visto muy animados; habiendo estado a cargo, lo mismo estos actos que los eclesiásticos, de la banda de música de Cimballa (Zaragoza) (Corresponsal).

## ULTIMA HORA

### La madrugada en Gobernación

Esta madrugada el nuevo ministro de la Gobernación señor de Pablo Blanco recibió a los periodistas a quienes manifestó que había recibido los informes de los gobernadores civiles de las provincias que señalaban completa tranquilidad en toda España.

El ministro se reiteró en sus manifestaciones hechas al tomar posesión de su cargo, diciendo que solo deseaba que todos viviesen dentro de la ley para bien de España.

### El nuevo ministro de Marina a Madrid

Madrid, 26.—En el expreso de anoche salió para Madrid el nuevo ministro de Marina señor Rahola. Acudió a la estación una nutrida representación de elementos de la Lliga quienes aplaudieron y vitorearon al nuevo ministro. Este al hablar con los periodistas les manifestó que no había estado por completo ajeno a su nombramiento y que se había enterado de este cuando el señor Ventosa le comunicó de Madrid por teléfono el cargo que se le había asignado.

### Toma posesión de su cargo el señor Lucía

**Acto seguido marchó con el Jefe de Estado a inaugurar la línea de automotores Madrid-Toledo**

Madrid, 25.—A las cuatro y media de la tarde, tomó posesión el nuevo ministro de Obras públicas y Comunicaciones, don Luis Lucía. Le hizo entrega del ministerio, el dimisionario señor Marraco, que tuvo frases de elogio para la personalidad del señor Lucía y expresó la seguridad de que el nuevo ministro ha de realizar una fructífera labor al frente de este departamento.

El señor Lucía contestó al señor Marraco agradeciéndole estas palabras, y ambos se despidieron cordialmente.

Acompañaban al señor Lucía el subsecretario de Comunicaciones, señor Bosch Marín; el director general de Telecomunicaciones, señor Montes; los diputados señores Alberola y Villalonga, altos jefes del ministerio y numerosos amigos y particulares.

El señor Lucía, inmediatamente de tomar posesión, marchó a la estación del mediodía con objeto de acompañar, como ministro de Obras públicas, al Jefe del Estado en el acto de inauguración de la línea de automotores Madrid-Toledo.

### La reunión de anoche de los ministros

Madrid, 26.—A las ocho y media de la noche comenzaron a llegar a la Presidencia los ministros del nuevo Gobierno durante la reunión hasta las nueve y cuarto.

El Jefe del Gobierno señor Chapaprieta manifestó que la reunión había consistido en un breve cambio de impresiones antes del consejo y del Consejo que se celebraría hoy, el último presidido por el Jefe del Estado.

Dijo que el nuevo Gobierno seguirá la política del anterior y será continuador de la ley de Restricciones. Manifestó que en la reunión había habido un momento de profunda emoción cuando el señor Gil Robles hizo uso de la palabra para enaltecer el espíritu de sacrificio y patriotismo del señor Lerroux que llegaba hasta el punto de aceptar una cartera en un ministerio donde muchos de sus elementos habían sido presididos anteriormente por él.

El señor Chapaprieta manifestó que el Consejo se celebraría hoy a las once.

### Toma de posesión del ministro de la Gobernación

Madrid, 26.—A las seis de la tarde de ayer el ministro saliente de Gobernación dió posesión al nuevo titular de la Cartera don Joaquín de Pablo Blanco. El señor Portela Valladares pronunció un breve discurso que fué muy aplaudido y luego el nuevo ministro hizo uso de la palabra diciendo que estará al servicio de todos los españoles que cumplan con la ley sin diferencia de clases.

### Solo dos ministros ocupan cartera por primera vez

En el nuevo gobierno solo hay dos ministros que no lo hayan sido en el anterior y que al mismo tiempo ocupen cartera por primera vez. He aquí un breve apunte biográfico de los dos personajes:

**De Pablo Blanco**

Don Joaquín de Pablo Blanco es ministro por primera vez. Llega muy joven al Gobierno, en el que va a desempeñar la cartera de Gobernación. Nació en Córdoba, por donde fué diputado en las Cortes actuales. Perteneció al partido radical. En diciembre del año pasado fué elegido subsecretario de Gobernación y luego pasó a desempeñar la subsecretaría de Trabajo, en uno y otro puesto al lado del señor Vaquero. Ha presidido la comisión de Suplicatorios. Es abogado en ejercicio.

**Rahola**

Otro nuevo ministro: don Pedro Rahola. Va a sustituir al señor Royo Villanova en la cartera de Marina Tiene cincuenta y ocho años y es nacido en Rosas (Ampurdán). Perteneció a la Lliga. Es abogado en ejercicio. Su actividad política comenzó en la época de la Solidaridad Catalana, en la que fué diputado. Especializado en cuestiones vitivinícolas y marinas, y en ellas actuó intensamente. Fué senador. En las Cortes Constituyentes vino como diputado representante de la Lliga, y en las actuales Cortes octavo igualmente acta por Barcelona. Es vicepresidente de la Cámara.

**Toma posesión el Sr. Chapaprieta**

Madrid, 26.—El señor Chapaprieta tomó posesión del cargo de presidente del Consejo sin ceremonia alguna. Le hizo la entrega el señor Lerroux. Ambos fueron muy felicitados.

### Pombo prometido con Elena Rivero

Nueva York.—«La Prensa» dice que Juan Ignacio Pombo y la señorita Elena Rivero, que está en esta ciudad, de paso para España, están ya prometidos.

**ELIXIR ESTOMACAL**  
**SAIZ DE CARLOS**  
 (510.413)

Cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago; tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

**ESTÓMAGO e**  
**INTESTINOS**

Vente en farmacias. Pídanse folletos a Laboratorio Saiz de Carlos, Serrano, 30-MADRID

**OCTAVO ANIVERSARIO**  
**EL SEÑOR**  
**Don Aniceto Hinojar Leal**

Terciario Franciscano, Presidente honorario del Colegio provincial de Médicos, Médico-Director jubilado del Hospital, Decano honorario de la Beneficencia, ex-Inspector provincial de Sanidad, ex-Subdelegado de Medicina, ex-Alcalde de esta ciudad, ex-Diputado provincial, Académico C. de la Real de la Historia, Presidente de la Comisión provincial de Monumentos, etc. etc.

Falleció en Soria el día 27 de Septiembre de 1927  
 (Después de recibir los S. S. y la Bendición Apostólica de S. S.)

**D. E. P.**

Su director espiritual, la V. O. T. la Excm. Diputación provincial, el Excmo. Ayuntamiento de Soria, el Colegio de Médicos, la Comisión provincial de Monumentos, sus atribuladas hijas doña Benita y doña María, su hijo político don José Morales Orantes, nieto político don Jesús Calvo Melendro, biznietos Jesús, José Luis y Pilar, hermana política doña Emilia Escudero, sobrinos y demás parientes y testamentarios,

**SUPPLICAN una oración por su alma, por lo que le quedarán eternamente agradecidos.**

Soria y septiembre de 1935.

Todas las misas que se celebren el día 27, de 6 a 9 en la Capilla de los Padres Franciscanos y de 8 a 11 en la Iglesia de Santa María la Mayor, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.